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Escadaria e base de sustentação já passaram por melhorias (FOTO). Entre dias 19 e 21 de fevereiro está 
previsto o hasteamento dos cabos, com fiscalização da Marinha (Foto: Alex Sandro/Athos Comunicação)
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Prefeito de Três Cachoeiras esteve em Brasília em 
busca de recursos; também visitou obras no bairro Iate

Tayná da Silva Rosa, de 27 anos, 
encontra-se desaparecida desde a 
manhã do último dia 2 de fevereiro 

(sexta-feira) em Torres, no Litoral 
Norte. A última informação sobre 
seu paradeiro é das 8h30min da-

quele dia, registrada por câmeras 
de segurança de um posto de com-
bustíveis na Vila São João, quando 
Tayná saiu a pé de sua casa.

Natural de Três Cachoeiras, 
também no Litoral, e mãe de 
dois filhos, Tayná mudou-se para 
Torres há aproximadamente três 
meses com seu marido, que não 
é o pai das crianças. A família 
tomou conhecimento do desa-
parecimento no fim da tarde do 
dia em que ela não foi mais vis-

ta, após relatos de uma discussão 
entre Tayná e seu companheiro na 
noite anterior.

Até esta quinta (15), o caso era 
tratado como desaparecimento, 
sem suspeitos identificados. A fa-
mília e amigos, com o apoio das 
autoridades, intensificam as bus-
cas e divulgam a situação nas re-
des sociais. Câmeras de segurança 
estão sendo analisadas para obter 
mais informações sobre o ocorri-
do.
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Empreendedores de Torres foram atendidos 
pela Junta Comercial do RS

A Junta Comercial, Industrial 
e Serviços do Rio Grande do Sul 
(JucisRS) participou em Torres da 
Operação Verão Total promovida 
pelo Governo do Estado no dia 9 
de fevereiro. O evento ocorreu 
na Praça Borges de Medeiros, na 
Prainha, com o propósito de levar 
os serviços prestados pelo Órgão 
de Registro aos que estiverem no 
litoral.

O projeto busca a imersão da 
autarquia no município com pos-
sibilidade dos moradores e tu-
ristas obterem atendimento ao 
usuário, suporte a abertura de 
empresas, alteração, baixa, ca-

dastro e outros serviços da Junta 
Comercial. 

Na última sexta-feira, a aber-
tura e a baixa de empresas foi o 
assunto com maior número de 
atendimentos pela equipe da Jun-
ta, coordenada pelo vice-presi-
dente, Célio Luiz Levandovski.

Na oportunidade, o secretário 
municipal do Trabalho, Indústria e 
Comércio, Júlio Agápio, participou 
da atividade da Junta em Torres. 
Também acompanhou a iniciati-
va, o secretário do Planejamento 
e Participação Cidadã, Matheus 
Junges. (Com informações de Pre-
feitura de Torres)

Seguem buscas por mulher desaparecida desde 02 de fevereiro em Torres

Na semana passada, o Prefeito de Três Cacho-
erias, Flávio Lipert, esteve em Brasília em uma 
missão na busca de recursos, na condição tanto 
de prefeito quanto presidente do CIDIRUR – (Con-
sórcio Intermunicipal de Infraestrutura Urbana e 
Rural). “Missão cumprida e tenho certeza de que 
mais recursos virão para melhorar a vida das pes-
soas de Três Cachoeiras”, indicou Flávio nas redes 

sociais.
Já de volta em Três Cachoeiras, o prefeito Flá-

vio esteve dia 12 de fevereiro no bairro Iati, que 
está recebendo obras de pavimentação (foto). 
“Nosso compromisso é seguir aprimorando a in-
fraestrutura da cidade e do interior, impulsionan-
do o crescimento e o bem-estar de toda a nossa 
comunidade”.
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Visando candidatura para prefeito, Nasser não é mais 
presidente do Progressistas Torres

 Na noite de terça-feira (13 de feve-
reiro), o empresário Nasser Samhan, 
durante uma reunião da executiva do 
Partido Progressistas, formalizou sua 
transferência do cargo de presidente 
da sigla em Torres para seu vice-presi-
dente, Lori dos Santos.  De acordo com 
a nota da assessoria do partido para a 
imprensa, “Nasser defende que, em um 
ano eleitoral decisivo e com suas pró-
prias aspirações políticas em vista, ago-
ra ele deve assumir sua nova posição 
dentro do partido:  a de pré-candidato 
a prefeito de Torres pela agremiação”. 

A nota explica que essa decisão de 
se afastar da presidência permite que 
o pré-candidato dedique integralmen-
te suas energias à sua pré-campanha. 
“Acredito fortemente na capacidade 
e no comprometimento do meu vice, 
Lori dos Santos, para liderar a presidên-
cia do partido neste momento crucial, 
com as eleições se aproximando. Sinto 
que chegou a minha hora de contribuir 
com o partido, disponibilizando meu 
nome, e também me doando mais à 
cidade que tanto amo”, enfatiza Nasser 
Samhan, já somente como pré-candi-

dato a prefeito de Torres dento do Pro-
gressistas da cidade.

Lori dos Santos assume a liderança 
do partido com a missão de conduzi-
-lo durante todo o processo eleitoral. 
"Estou verdadeiramente entusiasmado 
com esta nova responsabilidade.  É uma 
honra imensa assumir a presidência do 
partido Progressistas neste momento 
tão importante. Com o apoio de todos, 
estou confiante de que vamos alcançar 
grandes conquistas para a nossa cidade 
e para o PP”, afirma Lori, agora o presi-
dente do Progressistas de Torres.

Nasser Samhan (foto) agora é somente pré-candidato dentro do Progressistas de Torres. O vice-presidente Lori dos Santos assume a presidência 
do PP e passa a ser o coordenador da sigla no período eleitoral que se aproxima

Transformação na infraestrutura e revitalização de Torres
A mesma nota partidária afirma 

ainda que, sob a liderança do Pro-
gressistas, a administração munici-
pal promoveu uma transformação 
significativa em Torres, com a reali-
zação de diversas obras de infraes-
trutura e a revitalização de pontos 
turísticos, marcando a gestão do 

Prefeito Carlos Souza e do vice Amo-
retti.

E a agremiação encerra afirman-
do que “o sonho de Nasser em se 
tornar prefeito é construído cole-
tivamente, ganhando apoio tanto 
dentro do partido quanto entre a po-
pulação.  Com um histórico de parti-

cipação ativa em diversas entidades, 
incluindo a diretoria da Fecomércio, 
a presidência do Consepro e do Sin-
dilojas por vários anos, Nasser agora 
concentra totalmente seu foco nas 
eleições municipais, visando contri-
buir ainda mais com a comunidade 
que valoriza profundamente”.

Funcionários terceirizados com salários em atraso 
cobram seus direitos junto a vereadores e prefeitura de Torres

Em seu pronunciamento du-
rante a sessão da Câmara de 
vereadores desta quarta-feira 
(14 de fevereiro), o vereador 
Fábio da Rosa (PP), em nome 
da base aliada do governo Car-
los Souza no poder legislativo 
municipal defendeu, a adminis-
tração perante um movimento 
organizado por funcionários 
de uma empresa terceirizada - 
que presta serviços gerais para 
a prefeitura de Torres em várias 
secretarias.  É que os colabo-
radores da firma realizaram 

um protesto na mesma quarta 
(14), reunindo-se em frente a 
Secretaria de Obras da munici-
palidade, pedindo para verea-
dores e secretários do governo 
o pagamento dos atrasos sala-
riais, que viriam ocorrendo nos 
últimos cinco meses. 

Segundo informou o vereador 
Fábio, na tribuna da Casa Legisla-
tiva torrense, “no contrato entre 
a tal empresa e a municipalidade, 
a responsabilidade de pagamen-
to dos funcionários da contrata-
da pela prefeitura é totalmente 

dela (empresa)”. Para a dedução 
de Fábio, um grupo de funcioná-
rios  montou um encontro com 
os vereadores para reclamar do 
atraso, no sentido de pressionar 
a prefeitura na busca de seus 
direitos. Mas lamentou que es-
tes utilizaram a saída errada,  
porque  a prefeitura deveria so-
mente manter os pagamentos do 
contrato em dia com a empresa 
terceirizada, o que estaria sendo  
feito,  segundo apurado por Fábio 
da Rosa. O vereador lembrou que 
de acordo com o  mesmo contra-

to, se acontecessem problemas 
nestes pagamentos – do municí-
pio de Torres para a terceirizada 
- a empresa deveria ter provisão 
de capital para pagamento de 
seus funcionários, uma obriga-
ção contratual e trabalhista dela, 
independente do contrato com a 
municipalidade.  

Oposição denuncia outras 
irregularidades na terceirizada

O vereador Igor Beretta (MDB) 
afirmou que constatou, junto aos 

funcionários que protestam con-
tra os salários atrasados, outras 
irregularidades na relação traba-
lho e trabalhador. Também em 
seu espaço de tribuna na sessão 
da Câmara, o parlamentar disse 
ter ouvido advertências de não 
haver equipamentos de seguran-
ça e EPI’s (Equipamento de Prote-
ção Individual)  adequados para 
os funcionários trabalhar, e disse 
ter  ouvido até casos de assédio 
moral e de desconto no auxilio 
alimentação (mesmo não pagan-
do tal benefício).  

Vereador Fábio da Rosa defende Prefeitura de Torres, mostrando que contrato exime totalmente a prefeitura das obrigações demandadas no 
movimento. Obrigações salariais seriam da própria empresa terceirizada (paga pela municipalidade)

Prefeitura de Torres está investindo mais de R$2,6 milhões em várias obras de pavimentação
Serão contemplados pontos como no entorno da Lagoa do Violão e outras demandas solicitadas por moradores de bairros como do Getúlio Vargas. 

Investimento será com recursos próprio da municipalidade
FONTE – Prefeitura de Torres
_______________________

Foi anunciado nesta quarta (14) 

que Torres está recebendo novo pa-
cote de obras, contemplando ruas 
centrais e de bairros. Com a iniciati-
va serão empregados mais de R$2,6 

milhões de recursos próprios da Pre-
feitura. Serão contemplados pontos 
como no entorno da Lagoa do Violão 
e outras demandas solicitadas por 
moradores de bairros como do Getú-
lio Vargas. 

“Neste pacote constam a prestação 
de serviços de capeamento asfáltico e 
reperfilagem asfáltica.A maior parte 
das ruas passarão inicialmente por 
serviço executado com massa asfál-
tica de graduação fina, com a função 
de corrigir deformações ocorrentes na 
superfície de um antigo revestimento 
e após, a pavimentação. É o caso do 
entorno da Lagoa, da Rua Manoel 

Fortunato de Souza e Avenida Carlos 
Barbosa.

Além disso, segundo a municipali-
dade, serão contempladas com reper-
filagem a Rua Central, a Alexandrino 
de Alencar, a Joaquim Hoffmeister 
com a Rua Candida da Silva, a São Pe-
dro, trecho entre as Ruas Cruzeiro do 
Sul e Avenida Independência, a Aveni-
da Cristovão Colombo, trecho entre a 
Joaquim Hoffmeister e a José Osório 
Cabral.

Conforme o prefeito Carlos Souza, 
a determinação atende o compromis-
so de atender demandas da popula-
ção que visam facilitar o acesso en-

tre os bairros. “O principal objetivo é 
priorizar a mobilidade urbana”. As vias 
da cidade estão contempladas com 
melhorias que irão desafogar o trân-
sito”. Nas obras de capeamento asfál-
tico serão aplicados R$ 1.348.815,00 e 
na de reperfilagem, R$ 1.304.278,21

INTERPRAIAS - O prefeito ainda 
informou que em breve a Prefeitura 
deve assinar contrato com o Governo 
do Estado sobre a obra de pavimenta-
ção de trecho da importante via Inter-
praias, que virá da Paraíso em direção 
à Itapeva, atendendo Praias do Sul da 
cidade.
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Prefeito Carlos esteve em Brasília para convidar 
autoridades ao 34º Festival Internacional de Balonismo

O prefeito de Torres 
Carlos Souza e o Chefe de 
Gabinete, Douglas Martins 
Rocha, estiveram em Brasília 
na semana passada para en-
tregar, a diversas autorida-
des, convites do 34º Festival 
Internacional de Balonismo, 
que acontecerá na cidade 
entre os dias 1º e 5 de maio. 
Nas visitas aos Ministérios, 
Senado e Câmara Federal, o 
prefeito destacou a impor-
tância do Festival para a eco-
nomia e a cultura de Torres, 
recentemente oficializada 
“Capital Nacional do Balo-
nismo”. O prefeito também 
esteve em Brasília buscando 
verbas para Torres, além de 

encaminhar pedido de libe-
ração de recursos para obras 
em andamento,

Carlos Souza se reuniu 
com autoridades federais, 
como o Secretário Nacional 
do Turismo, Milton Zuana-
zzi, visitou o gabinete do 
senador Hamilton Mourão, 
sendo recebido por Liziane 
Bayer; esteve com o senador 
Luiz Carlos Heinze, os depu-
tados federais, Bibo Nunes, 
Afonso Hamm, Daniel Trze-
ciak e Ubiratan Sanderson. 
Nos contatos, o prefeito 
sempre destacou a impor-
tância do Festival para o de-
senvolvimento de Torres.

O prefeito disse esperar 

que o 34º Festival seja um 
sucesso e que possa con-
tribuir para o crescimento 
do turismo na cidade. Ele 
comentou contar com a 
presença das autoridades 
convidadas ao evento. En-
tre os apoios que recebeu 
para o desenvolvimento 
do município, destaca-se 
a indicação de emenda 
do deputado Bibo Nunes - 
para aquisição de um balão 
completo para divulgação 
do Balonismo na cidade. 
O evento é considerado o 
maior do gênero na Améri-
ca Latina e atrai milhares de 
turistas e admiradores dos 
balões.

Liberação de recursos para obras, busca de emendas e debates sobre Instituto Federal em Torres também estiveram em pauta, na visita a capital do Brasil

Liberação do Instituto Federal para Torres também em pauta
A liberação do Instituto 

Federal para Torres foi pau-
ta com a deputada federal 

Maria do Rosário junto com 
integrantes do Consórcio In-
termunicipal de Desenvolvi-

mento de Infraestrutura Ur-
bana e Rural- Cidirur, como o 
presidente, prefeito de Três 

Cachoeiras, Flávio Raupp Li-
pert; o prefeito de Morrinhos 
do Sul, Marcos Venicios; e o 

diretor executivo do Consór-
cio, Schamberlaen José Sil-
vestre.

Vereadora torrense comemora conquistas 
das mulheres e cobra efetivação de lei

A vereadora Carla Daitx 
(PP), em seu espaço de tribuna 
na sessão da Câmara de Vere-
adores de Torres, comemorou 
a implementação (por lei) da 
distribuição de absorventes 
gratuitos para mulheres con-
sideradas em vulnerabilidade 
social, em todo o Brasil.  Carla 
se referiu principalmente aos 
casos das adolescentes que 
frequentam escolas públicas e 
muitas vezes não conseguem 
adquirir os absorventes. 

“Com esta política pública, 
as mesmas jovens vulneráveis 
financeiramente podem ter 
menos vergonha de ir a escola 
com soluções alternativas de 
absorventes, o  que era caso de 
baixa autoestima das jovens e 
motivo de bullying em alguns 
casos pontuais, conforme notí-
cias em vários canais de mídia 
nacional”. 

Galeria das mulheres 
fomenta mais participação 
na política

A vereadora, sempre aten-
ta aos necessários projetos de 
afirmação da presença da mu-
lher na política, também pediu 

que a Mesa Diretora da Câma-
ra torrense providenciasse a 
disponibilização da Galeria das 
Mulheres Vereadoras da Câma-
ra, já aprovada no ano de 2023 
(através do Projeto de Resolução 
legislativa 1/2023) pela Casa Le-
gislativa para ser implementada.  

Trata-se de uma es-
pécie de mural com 
fotografias de par-
lamentares do sexo 
feminino que já ocu-
param cadeiras na 
Casa Legislativa tor-
rense, criada, dentre 
outras causas, para 
justamente motivar 
que mais mulheres 
se apresentem para 
representar o gênero 
na política torrense.      

Absorventes gratuitos e Galeria das Mulheres Vereadoras 
(já aprovado e ainda não implementado em Torres) foram tema de 

tribuna da vereadora Carla Daitx na quarta-feira (14)

Carla é a única mulher com mandato nesta legislatura 
da Câmara de Torres (2021/2024)

 Vereador Gimi ativará congresso nacio-
nal na busca de revisão de protocolos do 

SUS referente à ambulâncias

Na sessão da Câmara de 
Vereadores de Torres rea-
lizada na quarta-feira, dia 
14 de fevereiro (por conta 
da segunda de Carnaval), o 
Vereador Gimi (PP) anun-
ciou que irá formalizar uma 
Indicação de um Projeto 
de lei, para a toda bancada 
federal gaúcha no Congres-
so Nacional. Esta solicitará 
que seja revisado o proto-
colo do SUS referente ao 
atendimento de pessoas 
que possuem Plano de 
Saúde particular. Gimi quer 
que todos usuários de Pla-
nos privados, como (IPE, 
Unimed, Bradesco, etc). 
tenham direito de ser aten-
didos, se necessário, com 
todos os benefícios do SUS.

Caso em Torres 
gerou comoção

O vereador narrou um 
fato ocorrido em Torres, 
onde uma criança, porta-
dora de autismo, bateu a 
cabeça na escola e passou 
a expelir sangue pela boca. 
Este paciente era portador 
de Plano de Saúde, mas 
Plano que não continha a 
ambulância de transporte 

no pacote contratado. E o 
SUS de Torres não dispo-
nibilizou o transporte do 
adolescente. O caso foi o 
motivador da ação do ve-
reador, que trabalha forte-
mente na busca da melho-
ria do sistema público na 
região e constatou que a 
negativa era protocolar.  

Universalidade de 
atendimento

A seguir, Gimi lembrou 
que o SUS garante atendi-
mento a todos os cidadãos, 
independentemente de 
sua condição financeira, 
oferecendo serviços de 
saúde de forma igualitária 
a toda a população.  Que 
oferece, desde ações de 
promoção e prevenção da 
saúde até serviços espe-
cializados e de alta com-
plexidade, garantindo um 
cuidado abrangente e inte-
grado, incluindo transporte 
e medicamentos gratuitos, 
além de acesso à hospi-
tais e unidades básicas de 
saúde, o que garante as-
sistência rápida e eficiente 
em casos de emergência, 
como o que narrou. 

Afinal, Gimi disse que 
não entende a NEGATIVA 
do SUS de acesso a esses 
serviços pelos usuários de 
Plano de Saúde particu-
lar, já que estes acabam 
gerando economia para o 
sistema em itens disponi-
bilizados pelos Planos par-
ticulares, que consequen-
temente não precisam ser 
disponibilizados pelo sis-
tema gratuito. “Não está 
certo eu ter de pedir para 
as pessoas que tem Plano 
de Saúde privado terem 
de omitir isto no hospital, 
ou no atendimento de ur-
gência, para poderem ser 
atendidos pelo serviço do 
SUS. Está errado”, disse o 
vereador. 

Parlamentar torrense (FOTO) questiona a regra de negar atendimento 
por ambulâncias para pessoas que possuem Plano de Saúde
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Montalcino une requinte, inteligência e 
inovação para facilitar o dia a dia de pessoas 
exigentes que valorizam conforto e qualidade.
A poucos passos do mar, você pode desfrutar 
de um empreendimento incomparável, feito 
para quem acredita que todos os momentos 
podem ser especiais 
 》 Apartamentos 3 dormitórios, com até 3 
suítes
》 Terrazzo com mirante e arquibancada para 
contemplar a vista magnífica de Torres
》 Piscina aquecida
》 2 Espaços Gourmet: Cantina e Espaço 
Brunello
》 Brinquedoteca
》 Academia
》 Sala de Jogos

Saiba mais o empreendimento no site: 
www.denardiconstrutora.com.br

TERRAZZO COM MIRANTE E ARQUIBANCADA PARA CONTEMPLAR O MAR

PISCINA AQUECIDA

ÁREA GOURMET 21º ANDAR: ESPAÇO BRUNELLO

ÁREA GOURMET 2º ANDAR: CANTINASALA DE ESTAR

SAIBA MAIS

Com apenas 3 unidades por 

andar, os apartamentos do 

Montalcino foram projetados 

para oferecer conforto em todos 

os aspectos. 

O projeto valoriza a vista dos 

apartamentos, a disponibilidade 

de espaços amplos, a 

comodidade das suítes e o uso 

de ventilação e iluminação 

natural. 

Montalcino une requinte, inteligência e 
inovação para facilitar o dia a dia de pessoas 
exigentes que valorizam conforto e qualidade.
A poucos passos do mar, você pode desfrutar 
de um empreendimento incomparável, feito 
para quem acredita que todos os momentos 
podem ser especiais 
 》 Apartamentos 3 dormitórios, com até 3 
suítes
》 Terrazzo com mirante e arquibancada para 
contemplar a vista magnífica de Torres
》 Piscina aquecida
》 2 Espaços Gourmet: Cantina e Espaço 
Brunello
》 Brinquedoteca
》 Academia
》 Sala de Jogos

Saiba mais o empreendimento no site: 
www.denardiconstrutora.com.br

Apartamentos 
3 DORMITÓRIOS, 
com até 3 SUÍTES

Terrazzo 
com MIRANTE e 
ARQUIBANCADA 

PISCINA 
AQUECIDA

2 Espaços Gourmet: 
CANTINA e 

ESPAÇO BRUNELLO

BRINQUEDOTECA

ACADEMIA

SALA DE JOGOS

 ÚLTIMAS UNIDADES    EM FASE DE ENTREGA
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Cerca de 600 profissionais da 
rede municipal de ensino e convi-
dados foram recepcionado na tarde 
desta quarta-feira (14 de fevereiro), 
no Centro de Eventos da ULBRA 
Torres. A Prefeitura de Torres, atra-
vés da Secretaria Municipal de Edu-
cação (SME) deu as boas-vindas aos 
educadores na solenidade oficial 
de Abertura do Ano Letivo de 2024. 
Com a temática anual “Educação e 
Tecnologia: Conexões, Sensações e 
Transformações – Juntos conectan-
do saberes, vivenciando momen-
tos, escrevendo possibilidades”, 
o início das atividades de 2024 foi 
marcado por uma manifestação 
positiva do prefeito Carlos Souza 
(acompanhado na solenidade da 
primeira-dama, Susi Souza). Em 

sua fala, o prefeito salientou que a 
educação abre portas para todas as 
esferas da sociedade e para um fu-
turo promissor. Falou dos desafios 
para 2024, salientando que a tec-
nologia permite conectar todos da 
rede municipal, abrindo caminho 
para novas metodologias de ensino 
e aprendizagem.

Seguiu-se o evento com a atra-
ção cultural da tarde, Simão Wolf – 
que é maestro, professor do Méto-
do Suzuki, compositor, arranjador 
violonista com turnês nacionais e 
internacionais. os presentes foram 
contagiados pela energia, alegria 
e motivação de Simão Wolf e sua 
equipe de competentes músicos.

Também manifestaram-se so-
bre o início do ano letivo, o secre-

tário de Educação, Alceu de 
Matos Scheffer, que agrade-
ceu a oportunidade dada pelo 
prefeito em administrar esta 
importante Pasta e também 
ao empenho de todos os ser-
vidores da Educação de Torres. 
Já a presidente do Conselho 
Municipal de Educação, Reja-
ne Clezar, destacou a união da 
categoria. Prestigiaram o even-
to, os secretários municipais 
da Assistência Social e Direitos 
Humanos, Helvia Sanae Mano; 
da Cultura e do Esporte, João 
Alexandre Negrini, da Saúde, 
Suzana Machado, o presiden-
te do Simto/Cepemto, Belimar 
Guimarães, o vereador Luciano 
Raupp, dentre outros. 

EDUCAÇÃO 

Cerca de 600 profissionais da rede municipal 
participaram da abertura do ano letivo 2024 em Torres
Ato oficial de boas vindas aos professores ocorreu nesta quarta (14), com destaque para apresentação do maestro e violinista Simão 

Wolf e equipe de competentes músicos

Reconhecimento facial nas escolas de Torres
O reconhecimento facial que 

será implantado este ano foi abor-
dado pelo prefeito. Em 2024, a 
Prefeitura, através da Secretaria 
de Educação, vai oferecer uma efi-

ciente iniciativa tecnológica para a 
comunidade escolar que vai con-
tribuir em muito para o sucesso do 
ano letivo. Será implantado um sis-
tema de reconhecimento facial que 

tem como objetivo evitar a evasão 
escolar, controlando a frequência 
do aluno, ter maior comunicação 
com as famílias dos estudantes 
e até diminuir o desperdício de 

merenda. Todos os alunos, a par-
tir do Pré-1 (alunos com quatro 
anos completos até 31 de março 
de 2024), serão previamente ca-
dastrados e sempre que chegam à 

escola, passam pelo equipamento, 
que registra a presença, facilitando 
assim o controle da secretaria esco-
lar no que diz respeito à frequência 
do aluno.

ais e  11 particulares. 

Dados Educacionais de Torres - Um 
dos grandes problemas que temos para 
conhecer e avaliar melhor a questão 
educacional, tanto em Torres como em 
qualquer outro município, é a divisão 
entre Ensino Fundamental (a cargo das 
Secretarias Municipais de Educação) e o 
Ensino Médio (sob responsabilidade dos 
Governos do Estado). O ideal seria que 
as Secretarias Municipais acompanhas-
sem, com o apoio dos respectivos (e ge-
ralmente inertes) Conselhos Municipais 
de Educação, não só o funcionamento e 
desempenho de suas próprias escolas, 
mas o conjunto da rede escolar atuante 
na cidade, oferecendo à cidadania in-
formações atualizadas e precisas sobre 
suas dimensões, desempenho escolar, 
sobretudo dados sobre indicadores da 
eficiência do sistema. Deveriam, aliás, 
não serem apenas gestores do seu sis-
tema educacional, mas de promoção de 
debates sobre a importância da Educa-
ção.  Por que não, por exemplo, a exigên-
cia de que à abertura de cada ano letivo 
o Poder Executivo Municipal apresente 
uma LEI ESCOLAR ANUAL com avaliação 
da situação educacional no município, 
sua evolução e metas a serem alcança-
das? Um dos pontos vulneráveis, por 
exemplo, do sistema é a evasão escolar, 
que cresce e se transforma em proble-
ma social quando os jovens chegam à 
adolescência. Filhos das famílias mais 
pobres, maioria, eles escapam da Es-
cola em busca de emprego e acabam 
comprometendo sua formação. Ao final, 
“NEM NEM”: nem escola, nem empre-

go. Esta faixa etária está, entretanto, 
no ciclo médio, sob a responsabilidade 
do Estado, fora do âmbito específico da 
Secretaria Municipal de Educação. Mas 
quem, no Município os acompanha? O 
próprio Programa Federal de apoio a 
estes jovens, recentemente aprovado, 
não tem nestas Secretarias um elo de 
avaliação e controle. Outras questões 
se somam à avaliação da REDE ESCOLAR 
no Município, dentre elas a situação das 
Escolas Estaduais. Informações recentes 
divulgadas pelo próprio Governo do RS 
demonstra que 96% destas Escolas no 
Estado estão necessitadas de reformas, 
muitas sem condições de funcionamen-
to. Qual, então, a situação delas aqui em 
Torres? 

Um importante Relatório da COMIS-
SÃO DE EDUCAÇÃO, CULTURA, DESPOR-
TO E CIENCIA E TECNOLOGIA da Assem-
bleia Legislativa do RS, presidida pela 
dep. Sofia Cavedon (PT), acaba de vir a 
público com informações importantes 
sobre a evolução da educação no Esta-
do, lamentavelmente crítica, mas sem 
dados municipais. Vale, aliás, a realiza-
ção de um Simpósio para a melhor dis-
cussão da comunidade sobre esta situ-
ação, como também de identificação e 
promoção das Recomendações ali feitas 
aos órgãos públicos. Solenidades como 
a de ontem, de abertura do Ano Escolar 
em Torres, são naturalmente importan-
tes, mas aprofundar o entendimento e o 
compromisso recíproco entre Governo e 
Sociedade, com maior relevo do Conse-
lho Municipal de Educação neste proces-
so na questão educacional é um desafio 
indispensável à construção democrática.

A Prefeitura de Torres recepcionou, 
no dia 14 de fevereiro, na ULBRA, 600 
profissionais da educação no município, 
abrindo o ano letivo de 2024. Foram-se 
as férias, foi-se o carnaval, foram-se os 
dias quentes de um verão chuvoso, os 
quais deixarão indeléveis lembranças 
na meninada. Agora é hora de voltar às 
aulas, um acontecimento sempre emo-
cionante. 

A data é uma oportunidade para se 
refletir sobre a importância da educa-
ção para o desenvolvimento não só das 
crianças, na sua formação para a cidada-
nia, que para os gregos se consubstan-
ciava na Paideia, essência da civilização 
helênica,   como para o desenvolvimen-
to sócio-econômico em geral. Antiga-
mente, se discutia se seria a Educação 
um fator que  favorecia este desenvol-
vimento ou vice-versa. Curiosamente, a 
direita defendia o primado da educação 
para o desenvolvimento, a esquerda, o 
contrário. Hoje está tudo misturado. Na 
verdade, há casos, como o dos países 
asiáticos, nos quais a educação foi vetor 
estratégico do desenvolvimento, outros, 
como Argentina, onde o alto nível edu-
cacional de sua população de nada ser-

viu ao desenvolvimento nacional: 40% 
dos argentinos vive em situação de po-
breza e os indicadores para este ano são 
ainda mais alarmantes. Vale a máxima: 
cada caso é um caso...

Aqui, a  Secretaria Municipal de Edu-
cação, que organizou o evento de 14 
de fevereiro,  é responsável pela Rede 
Municipal de Ensino de Torres, a qual  é 
composta por 9 Escolas de Educação In-
fantil e 8 Escolas de Ensino Fundamental. 
Juntas, as unidades atendem mais de 4 
mil alunos, com 520 profissionais (entre 
professores, especialistas, monitores, 
auxiliares de creche, motoristas, agen-
tes administrativos, e serviços gerais e 
merendeiras). A esta rede municipal so-
mam-se as Escolas Estaduais e Privadas, 
compondo todo o universo escolar na 
cidade, num total de alunos perto de 10 
mil alunos... fora os que estão matricu-
lados no curso superior, hoje extensivo 
a um amplo conjunto de Universidades 
e Centros Universitários que oferecem 
inúmeras alternativas EAD. Temos 28 es-
colas com educação infantil, 20 com en-
sino fundamental,  5 com ensino médio 
num universo de 17 escolas municipais, 
sendo 9 de educação infantil, 10 estadu-

Torres abre ano educacional: Hora de se 
discutir mais sobre o assunto 

Economista, Professor  da Universidade de Brasilia, signatário da Carta de 
Lisboa e fundador do PDT, partido pelo qual disputou os Governos de Goiás 
(1982) e Distrito Federal (1994) e email: paulotimm@gmail.com

Paulo Timm
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TORRES - O nono boletim da 
temporada 2023/2024 do pro-
jeto Balneabilidade, divulgado 
pela Fundação Estadual de Pro-
teção Ambiental (Fepam) nes-
ta sexta-feira (9/02), tem boa 
notícia para quem vai passar o 
feriadão de carnaval no Litoral 
Norte: a água está própria para 
banho em todos os pontos mo-
nitorados. 

A Praia da Cal, em Torres, 
era o único ponto da região ain-

da considerado impróprio para 
banho no boletim da semana 
passada. Mas como registrou va-
lores muito baixos (quase inexis-
tentes) da bactéria Escherichia 
coli nas últimas três semanas, 
voltou a ser considerada ponto 
balneável pela Fepam.

No quinto boletim da tem-
porada – dia 26 de janeiro – a 
água estava considerada impró-
pria em 5 pontos da região (2 
em Tramandaí, 1 em Xangri-lá, 

1 em Imbé e a Praia da Cal em 
Torres). O fato das praias do Lito-
ral Norte estarem todas em boas 
condições para banho neste dia 
09 de janeiro é uma notícia a ser 
celebrada.

Considerando todas as re-
giões do estado, são 84 pontos 
próprios para banho e 7 impró-
prios; O próximo boletim será 
divulgado na tarde de 16 de fe-
vereiro. Veja a lista dos pontos 
impróprios no RS

• Barra do Ribeiro - Praia Re-
canto das Mulatas - Lago Guaíba

• Candelária - Balneário Carlos 
Larger - Rio Pardo

• Dom Pedrito - Praia Passo 
Real - Rio Santa Maria

• Pelotas - Valverde - Trapiche
• Pelotas - Valverde - Av. Sen. 

Joaquim A. de Assunção
• Santa Vitória do Palmar - Bar-

ra do Chuí
• Santa Vitória do Palmar - Bal-

neário do Porto - Lagoa Mirim

Praia da Cal volta a ser considerada ponto próprio para banho

Secretarias Municipais de Torres trabalham em parceria 
para atender demandas da Casa de Acolhimento

TORRES - Na quinta-feira pas-
sada (8 de fevereiro), teve início 
um grupo de conversa entre cui-
dadores da Casa de Acolhimento 
Estrela Guia com a psicóloga da 
Prefeitura de Torres - lotada na 
Secretaria de Administração e 
Atendimento ao Cidadão, Daia-
na Friedrich. Serão encontros 
semanais para debater assun-
tos diversos, com foco na saúde 
mental dos servidores da Casa de 
Acolhimento. Esta ação resulta de 
uma parceria entre a Secretaria 
de Assistência Social e Direitos 
Humanos e a Secretaria de Ad-
ministração, onde, conhecendo 
a realidade do árduo trabalho de 
alta complexidade que desempe-

nham, observou-se a necessidade 
de acompanhar as demandas dos 
servidores.

O acolhimento aos cuidadores 
foi feito na sede da Secretaria de 
Assistência Social pelos titulares 
das Pastas, respectivamente, Hel-
via Sanae Mano e Maik Scheffer 
Schardosim, pela diretora de ges-
tão e qualificação de pessoas, pela 
diretora administrativa e pela res-
ponsável pela Casa de Acolhimen-
to. O secretário Maik expressou 
que é de suma importância uma 
parceria neste nível, que acredita 
que para o serviço ser cada vez 
melhor, a administração está em-
penhada a entregar o melhor para 
o servidor. Para a secretária da Pas-

ta, Helvia Sanae 
Mano, é de ex-
trema relevância 
poder proporcio-
nar momentos 
como esse, de 
cuidar de quem 
cuida. Reforça 
que é fundamen-
tal possibilitar 
a saúde mental 
dos servidores 
que trabalham 
com Alta Com-
plexidade.

A Prefeitura 
ainda ressalta 
que o atendimento pela psicóloga 
está à disposição de todos os ser-

vidores municipal que quiserem 
utilizar o serviço. Os atendimen-
tos são feitos mediante agenda-

mento junto a Diretoria de Gestão 
e Qualificação de Pessoas. (FON-
TE – Prefeitura de Torres)

TORRES
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A vereadora Carla Daitx forma-
lizou Pedido de Providências ao 
Poder Executivo (Prefeitura) para 
que esta faça a colocação de pro-

teção na extensão da Rua Padre 
Lamônaco. Trata-se da rua da Igre-
ja São Domingos, que percorre 
paralelemente o Morro do Farol 

no lado oeste e 
que apresenta 
a continuidade 
do barranco do 
morro no outro 
lado, com outra 
via paralela e 
casas com mo-
radores bem na 
beira dela.  

Acho que 
esta proteção 

demandada é coerente.  Torres é 
uma cidade de turismo.  E muitos 
turistas podem se perder no gui-
dom de seus carros na via sem 
saber do barranco ao lado, prin-
cipalmente à noite. E casas com 
moradores fixos estão ali embai-
xo, quando então podem ser al-
cançadas perigosamente pelos 
supostos acidentes. É no mínimo 
uma tonelada de estrago contra o 
que estiver pela frente. Um Guard 
Rail não custa caro e pode dar 
mais tranquilidade aos moradores 
e transeuntes da via abaixo da La-
mônaco.  

PROTEÇÃO COERENTE

Em Arroio do Sal a briga é para 
achar um nome para enfrentar 
o ex-prefeito Luciano na eleição.  
MDB do prefeito Flávio Angst – o 
Bolão e PP do vice Zeca procuram 
nomes que tenham viabilidade 
eleitoral para concorrerem na elei-
ção de outubro deste ano para a 
prefeitura da cidade. É que o ad-
versário é forte: Trata-se de Lucia-
no Pinto ( Republicanos), que foi 
prefeito por 8 anos ( 2009/2016) 
e concorreu no  último pleito  mas 
não conseguiu êxito contra a reelei-

ção de bolão. 
Na Câmara de Vereadores, dos 9 

parlamentares, 7 são da base alia-
da, incluindo o PDT que entrou a 
pouco tempo, PDT que era o par-
tido de Luciano quando na titulari-
dade da prefeitura. Os outros dois 
vereadores são do Republicanos. 
Ou seja: não existe meio termo na 
casa Legislativa arroiosalense. 

Três vereadores do MDB e um 
do PP sinalizam como candidatos 
ao cargo de candidato pela coliga-
ção atual entre os dois partidos que 

está no poder, além do vice Zeca já 
cogitado há anos para representar 
seu PP fazendo rodízio na coligação 
local com o MDB. E um secretário 
do governo Bolão também já sina-
lizou que pode colocar seu nome 
para análise de viabilidade.

No último trimestre do ano pas-
sado apareceu uma espécie de 
movimento de guerrilha aos polos 
atuais, onde o nome do ex-prefei-
to Rocha aparece como alternativa 
entre os dois pólos. O político é 
polêmico e fez uma administra-

ção cheia de destaques. Bons pro-
gramas de desenvolvimento, mas 
acompanhados de processos na 
justiça com acusações várias, que 
parece que agora já estariam resol-
vidos juridicamente ( se não,  não 
consegue concorrer). 

No caso, acho eu humildemen-
te  que Rocha pode ser o nome 
para, ou ser vice de algum nome 
do MDB/PP, ou ser o próprio nome 
caso pesquisas feitas pelas agre-
miações sugiram isto. Olho no lan-
ce... e nas pesquisas...

QUEM VAI ENFRENTAR LUCIANO PINTO NA ELEIÇÃO DE ARROIO DO SAL?

OPINIÃO

Esteve na Câmara de Torres 
nesta quarta-feira conversan-
do com os vereadores da Casa 
Legislativa, o novo coordena-
dor da  Corsan (Companhia Rio 
Grandense de Saneamento) , 
agora privatizada e gestionada 

pelo grupo Aegea no RS ( não 
se sabe se manterá o nome 
Corsan). 

O novo profissional foi elogia-
do e noticias boas para a cida-
de foram dadas por ele para os 
legisladores torrenses, como o 

investimento de R$ 13 milhões 
em 2024 somente para Torres, 
por exemplo.  Mas a situação 
ainda não muda. É que con-
tratualmente existe uma rela-
ção entre a cidade de Torres e 
a ex- estatal gaúcha, contrato 

este que ainda tem validade 
por alguns anos. E a prefeitura 
deve fazer sua parte ao cobrar 
da Corsan (agora grupo Aegea) 
o cumprimento do contrato ou 
a execução do mesmo na justi-
ça, pedindo eventuais serviços 

e investimentos não cumpridos 
pela parte contratada. Tam-
bém a ‘nova Corsan’ pode fazer 
o mesmo: cobrar da prefeitura 
a execução das cláusulas esta-
belecidas em nota ou executar 
a prefeitura.

Fausto Araújo Santos Jr.
OPINIÃO

ÁGUA E ESGOTO SÃO OBRIGAÇÕES DA PREFEITURA

NOVO ENDEREÇO: 
Avenida General Osório,156 sala 2

O município de Uruguaiana, por 
exemplo, não renovou em 2010 a 
operação com a Corsan. Quando 
venceu o contrato, a prefeitura fez 
um certame licitatório e repassou 
a parceria através de um novo do-
cumento, feito com uma empresa 
privada já à época. O contrato foi 
de 30 anos, provavelmente até o 

ano de 2040. No lado oposto, o 
município de Porto Alegre esta-
tizou sua relação com a Água e 
Esgoto ao criar o Demae (Depar-
tamento Municipal de Água e Es-
goto). Ou seja, a receita e as des-
pesas da autarquia são de gestão 
do governo municipal porto-ale-
grense, assim como os serviços de 

fornecimento de água e captação 
de esgoto. 

 A cidade de Torres pode optar 
por qualquer das três opções exis-
tentes. Manter com a Corsan, lici-
tar e buscar outra alternativa em-
presarial, ou estatizar e criar uma 
empresa municipal (ou autarquia 
local). 

Na prática, acho que Torres tem 
que universalizar água e esgoto, 
justamente porque, além deste 
serviço atualmente ser conside-
rado básico para qualquer lugar 
se conceituar como civilizado, 
trabalha-se no município com o 
Turismo e veranismo como modal 
de fomento à economia (sustento 

do emprego e renda locais). Por-
tanto, a cidade deveria de ter sua 
“sala limpa e abastecida” para re-
ceber os clientes. Visitar um lugar 
que não tem água salubre ou que 
o mar e as vias que se percorre 
de pé descalço são contaminados 
não é uma boa escolha de turistas, 
ou é?

ÁGUA E ESGOTO SÃO OBRIGAÇÕES DA PREFEITURA II

Na sessão da Câmara realizada 
na quarta-feira de cinzas, dia 14 de 
fevereiro (por conta da segunda ser  
feriado informal  no Brasil, pelo Car-
naval), o vereador Dilson Boaven-
tura  (MDB -  partido de oposição 
na Casa Legislativa) parabenizou o 

ex-vereador Luiz Negrini, o  Ninja,  
pelo trabalho incansável na secreta-
ria de Cultura e  Esportes.  A seguir 
o vereador Rogerinho (PP) da base 
do governo também parabenizou o 
agora SECRETÁRIO Luiz Negrini pelo 
seu trabalho na Secretaria de Cultu-

ra e Esportes. 
Esta espécie de unanimidade 

ideológica na Câmara acerca do ex-
-colega, que foi cassado pelo TRE 
por conta de uma burocracia elei-
toral não cumprida por seu partido 
– o Republicanos, mostra afinal que 

Ninja pode concorrer no próximo 
pleito a vereador ou a uma posição 
em alguma chapa para prefeitura, 
embora tenha me dito que não vai 
mais ficar na política a partir do ano 
que vem. Mas talvez atue como se-
cretário na nova prefeitura? Talvez, 

também. 
O  ex-vereador Negrini entrou na 

Câmara como oposicionista, mas 
com o tempo se aproximou do go-
verno Carlos Souza, tanto que recen-
temente foi chamado para gerenciar 
a secretaria de Cultura e Esportes. 

ELOGIOS AO EX-COLEGA OU ESBOÇO DE APROXIMAÇÃO POLÍTICA?
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Na tarde de 08 de fevereiro, a Vi-
gilância Sanitária de Torres, em ação 
conjunta com a Polícia Civil, procedeu 
com a interdição de uma máquina de 
bronzeamento artificial na cidade. O 
motivo da interdição é a proibição do 
uso dessas máquinas em todo território 
nacional, conforme estabelece a Reso-
lução da Diretoria Colegiada (RDC) nº 
56/2009 da Anvisa (Agência Nacional 
de Vigilância Sanitária). O dispositivo é 
considerado ilegal, sujeitando os res-
ponsáveis à aplicação de multas.

De acordo com Lasier França, diretor 
de Vigilância em Saúde, esta foi a tercei-
ra máquina a ser interditada em Torres 
nos últimos seis meses, evidenciando 
uma fiscalização ativa contra o uso des-
ses equipamentos proibidos.

A Anvisa alerta que o uso de câma-
ras de bronzeamento artificial pode 
aumentar em 75% o risco de desenvol-
vimento de melanoma, um dos tipos 
de câncer de pele mais letais, especial-
mente entre indivíduos que iniciam o 
uso desses equipamentos antes dos 35 

anos de idade.

Proibição imposta pela Anvisa 
reafirmada
Em um caso relacionado na cidade 

de Tubarão, em Santa Catarina, a Justiça 
Federal recentemente reafirmou a vali-
dade da proibição imposta pela Anvisa 
ao uso desses equipamentos para fins 
estéticos. A decisão foi sustentada pela 
Advocacia-Geral da União (AGU), que 
defendeu a manutenção da norma em 
vigor desde 2009.

Vigilância Sanitária interdita máquina de bronzeamento artificial em Torres

TORRES - Na noite da quarta-feira 
(14/02), a Brigada Militar apreendeu 
quase 13 quilos de maconha e outros 
entorpecentes ilegais em Torres, no 
bairro Guarita. Uma equipe da Força 
Tática do 2º Batalhão de Policiamento 
de Áreas Turísticas (2ºBPAT) recebeu in-
formações de que um homem, em uma 
motocicleta, estaria entregando drogas 
nesse bairro.

Os policiais fizeram buscas na região 
e localizaram um indivíduo tripulando 
uma moto, que tinha as características 
informadas. Ao receber ordem de pa-
rada, o condutor tentou fugir, mas  foi 
abordado em seguida. 

O desenrolar da ação policial resul-

tou na apreensão de grande variedade 
de drogas: 12,6 quilos de maconha, 410 
comprimidos de ecstasy, 55 gramas de 
cocaína, 48 gramas de uma droga sin-
tética (que a comunicação da BM não 
especificou), duas balanças de precisão 
e R$ 170.

 O homem preso na ação, de 35 
anos, possui passagens policiais por 
porte ilegal de arma de fogo, tráfico de 
entorpecentes, roubo a pedestre, furto 
e ameaça. Junto com ele, foi presa sua 
companheira (de 32 anos). 

Com Comunicação Social do 2º BPAT
Texto: Sd Barbosa (editado)/ Fotos: 

Divulgação Com Soc 2° BPAT

Ação da BM resulta em prisões e 
apreensão de variedade de drogas no 

bairro guarita
A Polícia Rodoviária Federal (PRF) 

prendeu, na tarde desta segunda-fei-
ra (12), um homem transportando 
28 kg de maconha. A abordagem 
aconteceu na BR-101, em Torres, no 
Litoral Norte.

A PRF recebeu denúncia de que 
um Classic Life de cor bege estaria 
transitando pela faixa da esquerda 
trancando a passagem de outros 
condutores. Ao localizarem o veícu-
lo, os agentes deram ordem de para-
da. Após cerca de um quilômetro de 
acompanhamento o carro foi abor-
dado nas proximidades do km 4 da 
rodovia quando o condutor de pron-
to assumiu que estava transportando 
maconha.

A droga estava acondicionada em 
tabletes em uma caixa de papelão 
no porta-malas totalizando 28 kg 
do entorpecente. Aos policiais o cri-
minoso disse que pegou a droga em 

Santa Catarina (não soube identificar 
a cidade) e a levaria para Sapucaia do 
Sul, na região metropolitana de Por-
to Alegre.

O homem, de 45 anos, natural de 

Cachoeirinha, possui antecedentes 
por receptação, ameaça e violência 
doméstica. Ele foi preso e encami-
nhado à polícia judiciária com a dro-
ga e o veículo. (FONTE – PRF)

Homem atrapalha trânsito na estrada e 
acaba preso pela PRF com 30kg de maconha

A Polícia Rodoviária Federal 
prendeu, nesta sexta-feira (09), 
um homem transportando tijolos 
de maconha na BR 101, em Tor-
res, no litoral Norte. A abordagem 
ocorreu nas proximidades do km 
4 da rodovia. Foram apreendidos 
309,45 quilos da droga.

Os policiais realizavam patru-
lhamento próximo à divisa entre 
Santa Catarina e Rio Grande do Sul 
quando avistaram um Fiat Pulse, 
que chamou atenção por aparen-
tar estar com excesso de peso. Foi 
dada a ordem de parada ao moto-

rista, que foi abordado após esta-
cionar no acostamento.

Durante a vistoria do automó-
vel, quando abriram o porta-ma-

las, os policiais visualizaram diver-
sos pacotes e tabletes contendo 
maconha. Além do compartimen-
to lotado, o assento traseiro tam-
bém estava ocupado pela carga de 
entorpecentes.

O homem preso tem 23 anos. 
Ele é natural do município de São 
José, em Santa Catarina, e não ti-
nha antecedentes criminais.

Após a abordagem, o motoris-
ta confessou que havia buscado 
a droga em Curitiba, no Paraná. 
O objetivo dele era levar a maco-
nha até Porto Alegre, onde seriam 
distribuídos. Ele foi preso em fla-
grante por tráfico e encaminhado 
à polícia judiciária. (FONTE – PRF)

Homem preso com mais de 
300kg de maconha na BR-101 em Torres

O 2º Batalhão 
de Policiamento de 
Áreas Turísticas (2º 
BPAT) da Brigada Mi-
litar divulgou, nesta 
quinta-feira (15/02), 
os resultados da 
Operação Carnaval 
realizada na sua área 
de atuação da sexta-
-feira (09/02) até a 
terça (13/02). A área 
de atuação do 2° 
BPAT incluí Capão da 
Canoa, Xangri-lá, Tor-
res, Terra de Areia, 
Arroio do Sal, Três Cachoeiras, Imbé, Itati, Três Forquilhas, Mampituba, Morri-
nhos do Sul e Dom Pedro de Alcântara.

Foram presas 15 pessoas em flagrante, sendo dez por tráfico de drogas, três 
por furto e duas por roubo. Nas ações, foram apreendidos 2,3 quilos de maco-
nha, 385 comprimidos de ecstasy, 135 gramas de crack, 63 porções de cocaína, 
19 recipientes com lança-perfume e um par de placas de coletes balísticos.

2º BPAT da BM prendeu 15 pessoas 
durante feriadão de Carnaval na região
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Um dos mais renomados no-
mes do funk carioca na atuali-
dade, o produtor e DJ DENNIS 
se apresenta no dia 03 de maio 
no Festival Internacional de Ba-
lonismo de Torres. A atração foi 
confirmada nas redes sociais 
da Prefeitura de Torres no dia 
07 de fevereiro.

A 34ª edição do Festival In-
ternacional de Balonismo de 
Torres ocorre entre 01 e 05 de 
maio. Serão cinco dias de com-
petições entre os balonistas, 
shows de destaque nacional e 
diversas atrações paralelas no 
Parque do Balonismo. Outras 

shows nacionais devem ser 
anunciadas pela Prefeitura de 
Torres nas próximas semanas.

Sobre Dennis DJ

Ainda no começo dos anos 
2000, Dennis foi o produtor 
responsável por hits de funk 
carioca como "Cerol na Mão", 
"Um Tapinha Não Dói" e "Vai 
Lacraia" – em momento que o 
funk começava a se popularizar 
por todo o Brasil com o Fura-
cão 2000.  

O carioca de 43 anos, com 
mais de 25 anos de carreira, 20 

destes dedicados exclusiva-
mente ao funk, Dennis já 
trabalhou com grande par-
te dos artistas brasileiros 
de dentro e fora do gêne-
ro, como Wesley Safadão, 
Claudia Leitte, Maiara e 
Maraísa, MC Kevinho e MC 
G15. Entre os grandes su-
cessos mais recentes, estão 
"Malandramente" (com 
participações de Nego 
Bam e Nandinho); "Deixa 
de Onda" (com Ludmilla 
e Xamã) e "Agora é Tudo 
Meu" (com Kevinho) e “Tá 
OK” (com Kevin o Chris).

TORRES

Destaque do funk nacional, DENNIS DJ será uma das atrações 
no 34° Festival Internacional de Balonismo de Torres

Dia 19 de fevereiro é o último dia para pagar o IPTU 2024 
em cota única com 10% de desconto em Torres

Na próxima segunda-feira (19 de feve-
reiro), termina o prazo para pagamento 
do IPTU 2024 em cota única com descon-
to de 10% sobre o valor total do Imposto 
mais a Taxa de Lixo. Se por eventualidade 
o contribuinte não recebeu o carnê pelo 
serviço dos Correios, ou extraviou o do-
cumento, pode obter as guias sem pre-
cisar sair de casa. Faça tudo on-line pelo 
site oficial da Prefeitura. É muito simples 
e rápido. Para obter as guias do IPTU pelo 
site basta ir ao Menu, clicar em IPTU/
Tributos, Guias e Formulários e Guia do 
IPTU.

O contribuinte também poderá obter 
as guias via WhatsApp (51) 99970 6368 
ou buscar uma segunda via do boleto no 
Setor de Atendimento ao Cidadão, locali-
zado no térreo da sede da Prefeitura (Rua 

José Antônio Picoral, 79), nos seguintes 
horários: segundas, quartas e sextas, das 
8h às 11h30min e das 13h às 17h30 e nas 
terças e quintas, das 13h às 17h30.

O reajuste para este ano foi de 4.82%, 
de acordo com a variação do Índice Na-
cional de Preços ao Consumidor Amplo 
(IPCA), aferido no período de novembro 
de 2022 e outubro de 2023. “O paga-
mento em cota única é uma boa oportu-
nidade para o contribuinte economizar e 
ainda ajudar a cidade a crescer. Nos anos 
anteriores, a maior parte dos contribuin-
tes optou pelo pagamento em cota úni-
ca. Para os que optarem em parcelar o 
imposto em dez vezes, sem descontos, 
as parcelas vão de março a dezembro”, 
ressalta a municipalidade. (FONTE – Pre-
feitura de Torres)

A Prefeitura de Torres, por 
meio da Secretaria Municipal de 
Turismo, vai realizar o concurso 
da Soberana do 34º Festival In-
ternacional de Balonismo, evento 
que ocorrerá no dia 03 de março 
de 2024. O evento foi oficializado 
através do decreto 23/2024 que 
aprova o regulamento do Concur-
so. A data de inscrição será entre 

14 a 28 de fevereiro, sendo que a 
mesma é gratuita.

O evento acontecerá dia 03 
de março, às 16h no palco da 
Prainha, na Praça Borges de Me-
deiros. Poderão participar do 
concurso, impreterivelmente, 
candidatas do sexo feminino, de 
16 a 28 anos de idade, completa-
dos até o dia da escolha da Sobe-

rana. A ficha de inscrição estará 
disponível na Secretaria Munici-
pal de Turismo e através do edital 
(disponível no link abaixo). A ficha 
da candidata deverá ser entregue 
na Secretaria de Turismo de Tor-
res presencialmente, nos horá-
rios de atendimento ao público, 
até o dia 28 de fevereiro de 2024, 
às 17h30min.

Prefeitura vai realizar Concurso para a escolha da 
Soberana do 34º Festival Internacional de Balonismo

Vínculo com a cidade de Torres

Todas as candidatas concor-
rentes deverão ter vínculo com 
a cidade de Torres. Será consi-
derado vínculo quaisquer dos 
itens listados como: ter nasci-
do e/ou residir na cidade, ter 
pais ou parentes residentes na 
cidade e estar estudando na 

cidade.
A Comissão Julgadora fará a 

avaliação das candidatas ana-
lisando os seguintes critérios: 
desenvoltura, beleza, fotogra-
fia, simpatia e conhecimento 
sobre o evento, cidade e atu-
alidades: No ato da inscrição 

será fornecido para as candida-
tas o histórico do município e 
do Festival, e no dia do evento 
será sorteada uma pergunta 
relativa aos temas de Torres, 
para que ela responda direta-
mente aos jurados.

Mais informações sobre o 

concurso podem ser obtidas 
no edital 23/2024 que se pode 
ser acessado neste link - ht-
tps://torres.rs.gov.br/edital/
decreto-no-023-aprova-o-re-

gulamento-do-concurso-pa-
ra-a-escolha-da-soberana-
-do-balonismo-24/ - ou ainda 
através do e-mail direventos@
torres.rs.gov.br
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Marinha autoriza hasteamento de cabos para fase 
final da obra da ponte pênsil sobre o Rio Mampituba

Do impedimento da marinha a liberação
O impedimento da Marinha à cons-

trução da nova Ponte Pênsil ocorreu 
durante uma Ação de Fiscalização do 
Tráfego Aquaviário (AFTA),  em 20 de 
dezembro de 2023,  e deveu-se ao fato 
da obra ter sido iniciada sem a solici-
tação de “Parecer de Obra Sobre as 
Águas” junto à  Marinha do Brasil (que 
é o órgão fiscalizador da Segurança do 
Tráfego Aquaviário).  

“Além disso, o início da construção 
ocorria sem a presença de uma embar-
cação de segurança, sem o balizamento 

necessário para a ordenação do tráfe-
go de embarcações, sem a divulgação 
correta à Comunidade Marítima,  sem 
a interdição do canal de navegação e 
sem um projeto de ponte aprovado 
pela Marinha. Somando-se aos fatos, 
no momento da AFTA, os cabos de aço 
para a sustentação da ponte estavam 
projetados sobre a superfície da água 
no canal do Rio  Mampituba, causando 
risco aos navegantes”, ressaltava o ofí-
cio da Marinha.

Assim,  a Marinha do Brasil infor-

mou os órgãos responsáveis pela obra, 
e estes foram orientados quanto aos 
procedimentos, para retomada da 
operação de construção da nova pon-
te. Conforme o Secretário de Planeja-
mento e Meio Ambiente do Passo de 
Torres, Roger Maciel, a prefeitura então 
elaborou um projeto de segurança, se-
guindo todas as normas e orientações 
da Marinha.  

Este projeto foi protocolado e, no 
dia 08 de fevereiro, através do Parecer 
N°03/2024, da Agência da Capitania dos 

Portos em Tramandaí - assinado pelo 
Capitão-Tenente Erick de Freitas Limp 

de Almeida - foi oficializada e liberação 
da Obra junto a Marinha do Brasil.

Reconstrução da ponte ligando os municípios de Torres (RS) e Passo de Torres (SC), cruzando o a fronteira estadual pelo Rio Mampituba, 
vai chegando a sua fase final; Navegação será interrompida durante dias de hasteamento dos cabos

Em parecer emitido dia 08 de feve-
reiro, a Marinha do Brasil confirmou 
a liberação para hastear os cabos de 
sustentação para construção da nova 
Ponte Pênsil sobre o Rio Mampituba. 
Está, em breve, ligará novamente os 
municípios de Torres (RS) e Passo de 
Torres (SC), cruzando o a fronteira 
estadual pelo rio. A Agência da Capi-

tania dos Portos em Tramandaí (Ag-
Tramandai) havia interrompido esta 
parte da obra no final de dezembro, 
mas agora houve a liberação para 
que a Prefeitura de Passo de Torres 
(que é quem está executando os tra-
balhos), possa entrar na fase final da 
obra

Em fevereiro de 2023 um cabo da 

antiga ponte se rompeu, resultando 
na queda de dezenas de pessoas na 
água - e na morte de um jovem. A 
recuperação do ponto turístico está 
sob responsabilidade da prefeitura 
de Passo de Torres – tendo um cus-
to estimado em R$ 702 mil e prazo 
máximo para ser entregue até o dia 
6 abril de 2024.

Navegação será interrompida durante dias de hasteamento dos cabos
O hasteamento dos cabos está 

previsto para acontecer entre os 
dias 19 e 21 de fevereiro. Neste 

período, as embarcações não po-
derão navegar pelo rio Mampitu-
ba. “Quando os cabos estiverem 

passando, iremos trabalhar com 
apoio da Marinha para monito-
ramento. Faremos ação de divul-

gação para informar os proprietá-
rios de embarcações, para evitar 
a passagem nestes dias”, destaca 

o Secretário de Planejamento e 
Meio Ambiente de Passo de Tor-
res

Escadaria e base de sustentação já passaram por melhorias (Foto: 
Alex Sandro/Athos Comunicação)

Obras do entorno seguiram ocorrendo
Roger Maciel ressalta que, apesar 

do impedimento pela Marinha, as 
obras da ponte não estavam embarga-
das, e as obras do entorno (escadarias 

e base de sustentação) continuaram 
sendo executadas pela Prefeitura do 
Passo de Torres. "Estávamos definindo 
com a Marinha justamente a passa-

gem dos cabos, para garantir a segu-
rança das embarcações - e agora veio 
esta autorização", destaca o Secretá-
rio Municipal de Planejamento e Meio 

Ambiente, relembrando ainda que a 
obra está dentro do prazo de conclu-
são.

Esta é, tecnicamente, a fase final da 

obra, segundo a Prefeitura do Passo 
de Torres. Após o hasteamento dos ca-
bos, o passo seguinte será fixar as ma-
deiras para a travessia da Ponte Pênsil

Relembre o caso da queda da ponte pênsil
Em 20 de fevereiro de 2023, 

durante o feriadão do Carnaval, 
um cabo que sustentava a es-
trutura se rompeu, causando a 

queda de dezenas de pessoas 
nas águas do Rio Mampituba. As 
vítimas caíram na água e foram 
resgatadas por pessoas e embar-

cações que estavam às margens 
do rio. Mas o acidente causou a 
morte de Brian Grandi, 20 anos. 
- cujo corpo foi encontrado três 

dias depois na orla da Praia Azul.
Dois inquéritos foram instau-

rados pela Delegacia de Passo de 
Torres e pela Delegacia de Torres 

para investigar as causas do rom-
pimento de cabos da ponte pên-
sil. As investigações foram finali-
zadas sem indiciamentos.

UCS e prefeitura de Arroio do Sal iniciam aproximação 
para revisão do plano diretor

Planejamento Urbano e Ambiental
Os projetos no âmbito do planeja-

mento urbano ocorrem no contexto 
da Assessoria de Desenvolvimento 
Regional (ADRE) da UCS, programa de 
articulação regional e de atendimen-
to a demandas municipais, na reunião 

representada por sua coordenadora, 
professora Maria do Carmo Quissini, e 
a partir da UNITE, unidade de inovação 
e desenvolvimento em Arquitetura e 
Urbanismo, representada pelo profes-
sor Carlos Eduardo Mesquita Pedone. A 

UNITE atua na revisão de planos direto-
res, elaboração de planos de mobilida-
de e regularização fundiária.

Na ocasião também esteve presente 
o professor Juliano Rodrigues Gimenez, 
diretor do Instituto de Saneamento 

Ambiental (ISAM-UCS), que falou sobre 
outros trabalhos passíveis de desenvol-
vimento, como o Plano de Reparação e 
Conservação do Bioma Mata Atlântica e 
o Diagnóstico Socioambiental de Áreas 
de Preservação Permanente em Áreas 

Urbanas Consolidadas (para o qual a 
UCS tem metodologia própria). O ISAM 
também desenvolve planos de sanea-
mento, de gestão integrada de resíduos 
sólidos e de gerenciamento de resíduos 
da construção civil.

Demanda foi apresentada pelo prefeito em reunião no gabinete da Reitoria nesta quinta-feira, 8 de fevereiro, com debate sobre possibilidades 
de parceria. Universidade tem expertise na oferta de serviços conectados ao planejamento urbano

FONTE – UCS
____________

A prefeitura de Arroio do Sal, re-
presentada pelo prefeito Affonso 
Flávio Angst (Bolão) e pelo secre-
tário do Planejamento, Ranieri An-
tônio Pereira Braga, apresentou à 
Universidade de Caxias do Sul a de-
manda de revisão do plano diretor 
municipal em reunião no gabinete 
da Reitoria na última quinta-feira (8 
de fevereiro), quando foram deba-

tidas possibilidades de parceria. Re-
cebidos pelo reitor, professor Gel-
son Leonardo Rech, conheceram 
a dedicação institucional da UCS 
nesse segmento, com entregas re-
lacionadas em diversos municípios.

O prefeito Bolão destacou a im-
portância da participação da Uni-
versidade no processo de revisão 
do plano diretor, considerando a 
expertise e a credibilidade da Insti-
tuição.

Uma equipe técnica multidisci-

plinar da Universidade vai elabo-
rar a proposta para o projeto nos 
próximos meses. “A presença da 
UCS no Litoral Norte se conecta aos 
pedidos e ao carinho da comunida-
de”, destacou o reitor, reiterando o 
compromisso da Universidade com 
o desenvolvimento da região onde 
fortalece sua atuação. Atualmente, 
a Instituição conta com uma unida-
de em Torres que deve receber o 
status de campus até o final deste 
ano.
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Equipe da Aldeia Estiva de Viamão é  Campeã da 
2ª Liga Mbya Guarani Rio Grande do Sul

Fortalecimento dos vínculos entre diferentes aldeias indígenas guaranis
Após cinco meses de disputa acir-

radas, jogos em campos de diferentes 
aldeias, gols feitos e perdidos, grandes 
defesas dos goleiros, esta ação mos-
trou que NUNCA É SÓ FUTEBOL, mas 

é sim uma grande ferramenta para de-
senvolvimento desta política e social. 
“A 2ª Liga Mbya Guarani Rio Grande 
do Sul foi um meio, e não um fim para 
promoção de direitos, pois possibilitou 

aos participantes acesso a experiências 
e vivências, fortalecendo o respeito, a 
solidariedade e os vínculos familiares e 
comunitários entre os indígenas guara-
nis de cada aldeia, como também en-

tre as diferentes aldeias participantes”, 
concluí a Prefeitura de Torres.

Na edição agora finalizada, par-
ticiparam 16 equipes de diferentes 
Aldeias Guarani do estado. Agora é 

aguardar e seguir na expectativa para a 
próxima edição da Liga Mbya Guarani 
Rio Grande do Sul, que deve acontecer 
no segundo semestre deste ano. (Com 
Prefeitura de Torres)

No último dia 10 de fevereiro, fo-
ram conhecidos os grandes campeões 
da 2ª Liga Mbya Guarani Rio Grande 
do Sul. Esta é uma iniciativa da Aldeia 
Guarani Nhu Porã de Torres, em con-
junto com a Secretaria de Assistência 
Social e Direitos Humanos (SMASDH) 
através do Serviço de Convivência e 
Fortalecimento de Vínculos (SCFV).

Este ano os jogos das semifinais e 
final aconteceram no Campo do Tor-
rense em Torres, que foi devidamente 
preparado para aguardar os grandes 
jogos do dia. Já pela manhã de sába-
do a expectativa era grande para as 
os jogos semifinais, onde as equipes 
vencedoras de seus jogos classifica-

ram para a grande final, sendo elas 
Estiva (da aldeia Estiva de Viamão) e 
Tekoa Anhetengua (da aldeia Tekoa 
Anhetengua de Porto Alegre), que 
venceram Rio Grande (da aldeia Para 
Roke de Rio Grande)  e Canta Galo (da 
aldeia Canta Galo de Viamão) respec-
tivamente.

A tarde ficou reservada para a dis-
puta de 3º lugar e a grande final. O 
jogo entre Rio Grande e Canta Galo 
foi vencido pelo Rio Grande pelo pla-
car de 16 x 2, consagrando a equipe 
vencedora com o terceiro lugar. Logo 
após ocorreu a grande final entre Es-
tiva e Tekoa Anhetengua. O equilíbrio 
entre as duas equipes permaneceu 

durante todo o jogo, no entanto a 
equipe de Estiva soube aproveitar 
melhor as oportunidades criadas che-
gando ao término do jogo com o pla-
car de 2 a 0, e sagrando-se a grande 
Campeã da 2ª Liga Mbya Guarani Rio 
Grande do Sul, ficando a equipe de 
Tekoa Anhetengua com o vice-cam-
peonato. 

Além do título, a equipe de Estiva 
ainda contou com o goleiro menos 
vazado, Laércio, enquanto o artilheiro 
da competição foi o jogador Jeferson 
da equipe de Rio Grande com 16 gols 
anotados durante a competição. O 
escolhido como craque da final foi o 
jogador Lucas, da equipe campeã.

Corsan fiscaliza drenagem de água de chuvas e ligações irregulares a rede de esgoto em Torres
 Entre os dias 09 e 14 de fevereiro, a 

Corsan esteve fazendo uma vistoria em 
Torres para identificar ligações irregulares 
de escoamento de água pluvial (das chu-
vas) à rede de esgoto doméstico (cloacal). 
Estiveram sendo verificados os poços de 
visitas e as caixas de ligações (aberturas em 
calçadas que dão acesso às tubulações) em 
diversos pontos da cidade e nas proximida-
des da Praia da Cal.

Nas últimas semanas (até dia 10 de fe-
vereiro), cinco imóveis - incluindo residên-
cias e estabelecimentos comerciais - foram 

notificados por estarem drenando a água 
de chuvas de forma inadequada. Entre as 
irregularidades, foram encontrados calha 
e drenos pluviais e decks de piscinas com 
ligações à rede de esgoto cloacal.

“As ligações de água pluvial à rede cloa-
cal são detectadas pelo método de aplica-
ção de fumaça não tóxica nas entradas das 
tubulações, que aponta os locais onde exis-
tem essas conexões. Quando é verificada a 
irregularidade, o proprietário da residência 
ou do estabelecimento comercial é notifi-
cado e orientado a providenciar a drena-

gem adequada da água da chuva”, ressalta 
a comunicação da Corsan.

As redes de esgoto devem receber ape-
nas os dejetos domésticos. Misturar a elas 
o escoamento da água de chuvas causa 
sobrecarga e problemas como mau cheiro, 
retorno do esgoto para os imóveis, rom-
pimento de rede e prejuízos ao meio am-
biente. “Além da conexão direta de água de 
chuvas ao sistema de esgoto, outros maus 
hábitos, como o descarte indevido de lixo e 
despejo de óleo nas redes de esgotamento 
sanitário, potencializam os danos”.

Como utilizar o sistema de esgoto doméstico corretamente:
Como utilizar o sistema de esgoto 

doméstico corretamente:
 – Não jogue lixo (cabelo, plástico, 

absorvente, camisinha, cigarro, fio den-
tal, cotonetes, embalagens etc) no vaso 
sanitário, pia ou nas caixas de esgoto.

– Limpe periodicamente as caixas de 

gordura.
– Mantenha as caixas de inspeção 

bem vedadas.
– Não descarte o óleo de cozinha 

em pia, vaso sanitário ou tanque de la-
var roupas. Quando vai para o esgoto, 
o óleo se acumula nos encanamentos, 

forma camadas espessas de gordura e 
entope as tubulações. Junte o resto de 
óleo em garrafas pet e entregue em lo-
cais de doação para reciclagem.

– Nunca conecte a rede pluvial (que 
recebe água de chuva) à rede de esgo-
to. A ligação indevida provoca trans-

bordamento nas vias públicas e até nas 
residências.

– Não interligue a rede de esgoto à 
galeria de águas pluviais. Se o esgoto 
vai para a rede pluvial, em vez de ser 

conduzido para a estação de tratamen-
to, ele é lançado diretamente em rios, 
lagos e mares, causando a poluição 
desses mananciais.

 Texto e foto: Ascom Corsan
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Capão da Canoa e Torres seguem sendo as praias 
com maior número de salvamentos neste veraneio
A 7ª Operação Verão do Cor-

po de Bombeiros Militar do RS, 
que teve início no dia 16 de de-
zembro de 2023, acumulava 768 
salvamentos até este domingo 
(11 de fevereiro), sendo a maioria 
deles no litoral Norte (670). As ci-
dades com maior quantidade de 
salvamentos são Capão da Canoa 
e Torres. No mesmo período na 
Operação Verão passada foram 
670 salvamentos no RS, segundo 
estatística do CBMRS. Somente 
no último domingo de Carnaval, 
aconteceram 22 salvamentos.

No período entre 16 de dezem-
bro e 11 de fevereiro deste vera-
neio, houve o encontro de 885 
pessoas desaparecidas, sendo 799 
no litoral Norte, 30 no litoral Sul e 

26 em águas internas. Foram rea-
lizadas 314.400 ações de preven-
ção, sendo 235.369 no litoral Nor-
te, 34.224 no litoral Sul e 44.807 
em águas internas.

Também chama atenção a alta 
ocorrência de águas-vivas (mães 
d’água) durante a atual tempora-
da. Foram registradas junto aos 
guarda-vidas 73.972 lesões por 
água-viva, sendo 67.579 no litoral 
Norte e 6.393 no litoral Sul. “So-
mente neste domingo, 11 de feve-
reiro foram 4.548 lesões registra-
das com 1.600 casos no Cassino, 
litoral Sul, 406 em Tramandaí,346 
em Balneário Pinhal e 333 em Bal-
neário Quintão, locais que tiveram 
a maior quantidade de lesões. No 
verão passado, no mesmo período 

foram registradas (junto aos guar-
da-vidas) 67.574 em todo o RS”.

Confira a quantidade de 
salvamentos-

Litoral Norte- 670
Litoral Sul- 27
Águas internas- 71

Total- 768

Salvamentos por praias no 
litoral Norte-

Torres- 88  
Arroio do Sal- 44
Capão Novo-25
Capão da Canoa- 170
Xangri-Lá- 36

Imbé Norte- 39
Imbé Sul- 39
Tramandaí- 51
Nova Tramandaí- 47

Cidreira- 51
Balneário Pinhal- 31
Balneário Quintão- 59
 FONTE - CBMRS

CAPACITAÇÃO SOBRE FISCALIZAÇÃO 
DE COMUNIDADES TERAPÊUTICAS 
A convite do Ministério Público de Santa Catarina participei da Atividade promovida 

pelo Centro de Apoio Operacional da Saúde Pública, no contexto do programa Saúde 
Mental em Rede, que envolveu agentes de diversos órgãos que fazem vistorias nas co-
munidades terapêuticas da região. O compromisso do dia consistiu em uma capacitação a 
agentes que atuam na fiscalização de comunidades terapêuticas, e também contou com a 
vistoria a uma dessas entidades. 

Membros e servidores de Promotorias de Justiça participaram da formação, ao lado de 
integrantes da Secretaria Estadual de Saúde, Vigilância Sanitária Estadual, Vigilâncias 
Sanitárias dos municípios da Região Litoral Sul de Saúde, Conselho Estadual de Entorpe-
centes e Corpo de Bombeiros Militar.   

Saímos a campo para visitar uma comunidade terapêutica. Além do MPSC, represen-
tantes dos órgãos de saúde e segurança estiveram no local conversando com a equipes de 
trabalho e com os acolhidos, e verificando as condições das instalações da comunidade. A 
entidade foi notificada para encaminhar o desacolhimento de sete pessoas que manifesta-
ram interesse em sair da instituição.  

Essa foi a 3ª capacitação que participo sobre as vistorias a comunidades terapêuticas 
promovidas pelo Saúde Mental em Rede. Ao longo do ano, o CSP fez formações e fisca-
lizações nas Regiões de Saúde do Extremo Sul. Com essas atividades, o programa busca 
cumprir o objetivo de assegurar os direitos fundamentais das pessoas acolhidas nesses 
espaços e verificar a observância das normas legais de funcionamento. 

SOBRE O PROGRAMA SAÚDE MENTAL EM REDE  - O Saúde Mental em Rede 
é um programa que objetiva fortalecer a Rede de Atenção Psicossocial (RAPS) em Santa 

êê
Dani Dos Santos Pereira 
Presidente da Associação dos Bairros de 
Torres

A VÓZ DOS BAIRROS Catarina, especialmente em um momento no qual os serviços de atenção à saúde mental 
se tornaram ainda mais requisitados, em função das consequências enfrentadas no perío-
do da pandemia. O programa busca reforçar a política pública de saúde mental e garantir 
que esses atendimentos aconteçam em momentos oportunos e que sejam eficientes.  

Além da realização de diagnósticos para subsidiar e apoiar as Promotorias de Justiça 
na identificação de prioridades e estratégias de atuação, o Programa Saúde Mental em 
Rede também está desenvolvendo, em cooperação com vários órgãos e entidades no Es-
tado de Santa Catarina, instrumentos para o acompanhamento e a fiscalização de Centros 
de Atenção Psicossocial (CAPS) e Comunidades Terapêuticas, otimizando a produção de 
dados sobre seu funcionamento e contribuindo para os processos de avaliação de políti-
cas públicas. 

PREDIAL - A gentrificação vem alterando a rotina dos moradores, onde muitos vem 
vendendo suas propriedades e indo morar na periferia da cidade. Foram 28 anos de estag-
nação, pelo local ter sido enquadrado como Zona de Regularização Urbana. Eles esperam 
que a alteração no Plano Diretor possa contribuir para recuperação do bairro, pois a pre-
feitura nada fez no sentido de recuperar o bairro em todos estes anos. Com autorização 
dos moradores a diretoria da associação apresentou proposta de emenda ao Projeto de 
Lei Complementar (PLC) nº 10/2023, que teve parecer favorável pela Comissão Especial 
e aprovação pelo plenário da Câmara de Vereadores. Moradores também estão pedindo 
que a área da antiga ETE - Estação de Tratamento da Corsan, que está ociosa, seja con-
siderada Área de Interesse Público - AIP. Pedem mutirão de recuperação das vias com 
operação tapa buracos na pavimentação asfáltica das Rua Leonardo Truda, Av. Benjamin 
Constant, Rua Coronel Pacheco e Rua Dom Pedro II, Rua Maestro Antônio João Ramos, 
Rua Cristóvão Colombo, Av. Silva Jardim e Rua Celeste Macedo. Pedem o levantamento 
do leito da Rua Alexandrino de Alencar,  fazendo nivelamento desta via,  em frente ao 
Posto Central de Saúde, para escoamento de águas que ficam represadas,  e que seja feita  
a colocação de bancos em frente ao Posto  Central, a  manutenção e recuperação da ponte 
que une Torres/RS a Passo de Torres/SC, com  medidas preventivas e saneadoras com 
revisão na estrutura da ponte, recapeamento asfáltico da mesma e no acesso;  providên-
cias quanto ao buraco na esquina da rua Kalil Sehbe com a rua D. Pedro II; drenagem na 
rua Kalil Sehbe, esquina Egídio Michaelsen. Solicita ao Poder Executivo providências 
quanto à colocação, recuperação e nivelamento da Rua Plínio Kroeff; reparo das tampas 
dos bueiros localizados nas ruas Celeste Macedo,  Cristóvão Colombo e reparos na rede 
coletora de águas pluviais na Dom Pedro II.

GERAL 

Semifinais do Praiano de Beach Soccer rolam 
no domingo (18) em Torres

O Campeonato Praiano de 
Beach Soccer 2024 tem conti-
nuidade neste próximo domingo 
(18 de fevereiro), com seis jogos 
das Semifinais. O Campeonato 
começou no dia 28 de janeiro, 
na Arena de Esportes da Praia 
Grande. 

O Unidos, do Coroa 50+ e Ba-
tom e Futebol, do Feminino, já 
estão classificados para a final 
de suas categorias. Mais de 300 
atletas participam do Praiano, 
evento que agrada moradores 
e visitantes. Na categoria Livre 
estão envolvidos 130 atletas, na 

Master 35+, 80 atletas, na Coroa 
50+, 55 atletas e na categoria Fe-
minino, 55 atletas.

No domingo (18), os jogos co-
meçam às 16h. O evento é uma 
realização da Prefeitura de Tor-
res, através da Secretaria Munici-
pal de Cultura e do Esporte, com 

apoio da Liga de Futebol Torren-
se – LIFT. Confira quais serão os 
jogos das semifinais e os horários

16h LIVRE/SEMI - Guarita X Os 
Parças

16h50min LIVRE/SEMI  -Atléti-
co Torres X Adescom

17h40min MASTER/SEMI - 
Rola e Toca X São Brás

18h30min MASTER/SEMI - 
Adescom X Guarita

19h20min COROA 50+ - Velha 
Guarda/São João X Adescom

20h10min FEMININO -  Alca 
Soccer X Panteras
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TORRES 

CARNAVAL TORRES FOLIA DE RUA: milhares de 
foliões participaram da festa na Av. Beira Mar

O Carnaval Torres Folia de Rua 
foi marcado por muita animação 
e alegria. Tanto no sábado (dia 10 
de fevereiro) quanto segunda-feira 
(dia 12), os foliões lotaram a Aveni-
da Beira-Mar – com concentração 
principalmente próximo aos quios-
ques da Praia Grande. “Milhares 
de pessoas participaram, inclusive 
com a presença de famílias inteiras 
se divertindo. Para garantir o con-
forto e a segurança dos foliões, uma 
ampla estrutura foi disponibilizada 
para que o público pudesse brincar 

com tranquilidade”, afirma a Prefei-
tura de Torres.

A Secretaria Municipal de Cultu-
ra e do Esporte foi quem preparou 
a festa para moradores e visitantes. 
Tanto na área da saúde como na da 
segurança não foram registrados 
casos com relevância.  Após cada 
dia de festa, a municipalidade res-
salta que montou um mutirão de 
limpeza, buscando que a Av. Beira-
-Mar e arredores estivessem limpas 
para moradores e visitantes pelas 
manhãs. 

Concentração dos foliões foi principalmente na Beira-Mar da Praia Grande (FOTO). Folia de rua ocorreu nos dias 10 e 12 de fevereiro

Shows com Indústria Nacional
A animação ficou por conta da 

banda torrense Indústria Nacional 
que agradou ao público, apresentan-
do sucessos de antigamente e hits da 
atualidade, de diferentes cantores e 
grupos, além de de muitas marchi-
nhas tradicionais. O grupo também 
interagiu muito com o público, man-
tendo a energia elevada durante 
toda a festa. Assim como os demais, 
Adri, Bruno, Kailane e Vinícius deram 

show na Avenida Beira-Mar em fren-
te à Praça Claudino Nunes. 

A banda animou a festa nos dois 
dias a partir das 23h. Antes, com 
início às 20h, o Carnaval Torres Folia 
de Rua  contou com as batidas da Dj 
Galaxy Monkey. A festa fez parte da 
programação ‘O Melhor do Verão’ 
(da Prefeitura de Torres), que conta 
com atividades esportivas, artísticas 
e de lazer. 

O prefeito Carlos Souza e primei-
ra-dama, Susi Souza, estiveram no 
evento. Carlos agradeceu o apoio da 
Saúde, Bombeiros, Brigada Militar e 
Polícia Civil no evento, comentando 
que não há sucesso sem a participa-
ção das forças de segurança. Muito 
satisfeito, o prefeito comentou que 
o Carnaval em Torres já se consoli-
dou como sucesso no calendário de 
eventos do município.
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 ESTADO DO RIO GRANDE DO SUL Câmara Municipal de Torres
BOLETIM INFORMATIVO 

DA CÂMARA MUNICIPAL DE TORRES                                                                                                                                           
                                                                           

Sob a presidência do Ver. Rafael da Silveira Elias (PSDB), vice-pre-
sidência do Ver. Rogério Evaldt Jacob (PP), secretaria dos vereadores 
Cláudio da Silva de Freitas (PSB) e Dilson Mauro Jardim Boaventu-
ra (MDB), a Câmara Municipal de Vereadores realizou sua 2a Sessão 
Plenária Ordinária, do 4o Período Legislativo, da 18ª Legislatu-
ra, às 16h, no dia 14 de fevereiro de 2024. Presentes ainda, Vera. 
Carla Rodrigues Daitx (PP), Ver. Fábio da Rosa (PP), Ver. Gibraltar 
Pedro Cipriano Vidal (PP), Ver. Igor dos Santos Beretta (MDB), Ver. 
Jacó Miguel Zeferino (PSD), Ver. Luciano Raupp (PSDB), Ver. Moi-
sés Trisch (PT), Ver. Vilmar dos Santos Rocha (União Brasil) e Ver. 
Silvano Gesiel Carvalho Borja (PDT).

CORRESPONDÊNCIAS RECEBIDAS
Ofício nº 32, de 24 de janeiro de 2024, do Poder Executivo, enca-
minhando resposta do Pedido de Informação n° 354/2023, do Ver. 
Dilson Mauro Jardim Boaventura.
Ofício nº 33, de 24 de janeiro de 2024, do Poder Executivo, enca-
minhando resposta do Pedido de Informação n° 353/2023, do Ver. 
Dilson Mauro Jardim Boaventura.
Ofício nº 34, de 24 de janeiro de 2024, do Poder Executivo, enca-
minhando resposta do Pedido de Informação n° 352/2023, do Ver. 
Dilson Mauro Jardim Boaventura.
Ofício nº 35, de 24 de janeiro de 2024, do Poder Executivo, enca-
minhando resposta do Pedido de Informação n° 351/2023, do Ver. 
Moisés Trisch.
Ofício nº 36, de 24 de janeiro de 2024, do Poder Executivo, enca-
minhando resposta do Pedido de Informação n° 355/2023, do Ver. 
Dilson Mauro Jardim Boaventura.
Ofício nº 42, de 1º de fevereiro de 2024, do Poder Executivo, enca-
minhando resposta do Pedido de Informação n° 347/2023, do Ver. 
Dilson Mauro Jardim Boaventura.
Ofício nº 48, de 09 de fevereiro de 2024, do Poder Executivo, en-
caminhando resposta do Pedido de Informação n° 04/2024, do Ver. 
Igor Beretta.
Ofício nº 49, de 09 de fevereiro de 2024, do Poder Executivo, en-
caminhando resposta do Pedido de Informação n° 11/2024, do Ver. 
Igor Beretta.
Ofício nº 50, de 09 de fevereiro de 2024, do Poder Executivo, enca-
minhando resposta do Pedido de Informação n° 344/2023, do Ver. 
Dilson Mauro Jardim Boaventura.
Decreto n° 04, de 22 de janeiro de 2024, do Poder Executivo, que 
dispõe sobre a tramitação, controle e execução das emendas imposi-
tivas, e dá outras providências.
Comissão de Orçamento, Finanças e Controle comunicando a com-
posição da comissão pelos seguintes vereadores: Gibraltar Pedro Ci-
priano Vidal, Presidente, Silvano Gesiel Carvalho Borja, Secretário, 
e Vilmar dos Santos Rocha, Relator.
Ofício do Tribunal de Contas do Estado do Rio Grande do Sul – TCE/
RS, encaminhando contas do Prefeito relativas ao Exercício de 2020 
para apreciação nesta Casa Legislativa.

PROPOSIÇÕES NORMATIVAS
PROJETOS - 1ª SESSÃO
Emenda Aditiva nº 02/2024, da Vera. Carla Rodrigues Daitx, ao Pro-
jeto de Lei n° 72/2023, que institui Calendário Oficial de Eventos no 
Município de Torres.
Proposta de Emenda à Lei Orgânica nº 01/2024, dos vereadores Ra-
fael Silveira, Dilson Mauro Jardim Boaventura, Silvano Gesiel Car-
valho Borja, Gibraltar Pedro Cipriano Vidal, Igor Beretta, Luciano 
Raupp, Moisés Trisch, Carla Rodrigues Daitx, Rogério Evaldt Jacob, 
Vilmar dos Santos Rocha, Fábio da Rosa, Cláudio da Silva de Freitas 
e Jacó Miguel Zeferino, que acrescenta o art. 142-A e o art.142-B na 
Lei Orgânica do Município de Torres e dá outras providências.

PROJETOS - 2ª SESSÃO
Projeto de Lei nº 01/2024, do Ver. Rogério Evaldt Jacob, que proíbe 
o manuseio, a utilização, queima e a soltura de fogos de estampidos e 
de artifícios, como quaisquer artefatos pirotécnicos de efeito sonoro 
ruidoso no Município de Torres e dá outras providências
Projeto de Lei nº 79/2023, do Poder Executivo, que institui o horário 
especial de trabalho ao servidor público municipal que tenha côn-
juge, filho ou dependente com deficiência e dá outras previdências

Projeto de Lei nº 80/2023, do Poder Executivo, que institui a De-
claração Municipal de Direitos de Liberdade Econômica, estabelece 
normas para atos de liberação de atividade econômica e dá outras 
providências.

PROPOSIÇÕES NÃO NORMATIVAS
REQUERIMENTOS
Nº 48/2024, da Vera. Carla Rodrigues Daitx, que requer autorização 
para viajar a Brasília nos dias 12, 13 e 14 de março de 2024, a fim 
de cumprir agenda no Congresso Nacional e nos Ministérios para 
encaminhamento de emendas parlamentares.
Nº 49/2024, do Ver. Jacó Miguel Zeferino, que requer Moção de 
Congratulações aos Pilotos de Parapente que a todos encantam pela 
majestosa performance no esplendor do céu de Torres.
Nº 50/2024, do Ver. Luciano Raupp, que requer o encaminhamento 
de Moção de Pesar aos familiares da senhora Ondina Carolina Rau-
lino, pelo seu falecimento, ocorrido no dia 06 de fevereiro de 2024.
Nº 51/2024, da Vera. Carla Rodrigues Daitx, que requer autorização 
para participar de curso “Assessoria Legislativa e Vereança Avan-
çada 2024: Ouvidoria, Vedações Eleitorais, Nova Lei de Licitações, 
Mídias Sociais, Redação Oficial e Textos, Transparência, Impacto da 
LGPD nos Municípios e Consequências do Descumprimento das Re-
gras para os Gestores”, a realizar-se nos dias 21 e 23 de fevereiro de 
2024, em Porto Alegre/RS.
Nº 52/2024, da Mesa Diretora, que requer o envio de Moção de Con-
gratulação aos peões Davy de Oliveira de Souza e Marco Antônio 
Farias de Oliveira, que representaram o CTG Porteira Gaúcha na mo-
dalidade de tiro de laço comprido em dupla, no 35º Rodeio Crioulo 
Internacional de Vacaria.
Nº 53/2024, dos vereadores Rafael Silveira, Rogério Evaldt Jacob, 
Cláudio da Silva de Freitas, Dilson Mauro Jardim Boaventura, Lu-
ciano Raupp, Fábio da Rosa, Carla Rodrigues Daitx, Gibraltar Pedro 
Cipriano Vidal, Moisés Trisch, Igor Beretta, Silvano Gesiel Carvalho 
Borja, Vilmar dos Santos Rocha e Jacó Miguel Zeferino, que requer 
a retirada de tramitação da Proposta de Emenda a Lei Orgânica nº 
03/2023 que acrescenta o art. 142-A e o art.142-B na Lei Orgânica 
do Município de Torres e dá outras providências.
Nº 54/2024, do Ver. Rogério Evaldt Jacob, que requer o encaminha-
mento de Moção de Pesar aos familiares do senhor Pedro Batista da 
Rosa, por seu falecimento.

INDICAÇÕES
Nº 48/2024, do Ver. Jacó Miguel Zeferino, que indica a CORSAN - 
Agência de Torres, a possibilidade de planejar e construir Estação de 
Bombeamento de Esgoto elevatória na Praia da Cal.
Nº 49/2024, do Ver. Dilson Mauro Jardim Boaventura, que indica 
ao Diretor da CEEE Equatorial que seja feita a troca do poste na rua 
Vinte um de Maio, esquina com a rua Caxias do Sul, próximo ao 
número 1520.
Nº 50/2024, do Ver. Dilson Mauro Jardim Boaventura, que indica ao 
Poder Executivo que seja feito a rede de canalização fluvial da Rua 
Miguel Monteiro, em Vila São João.
Nº 51/2024, do Ver. Dilson Mauro Jardim Boaventura, que indica ao 
Poder Executivo que seja colocado as placas de trânsito PARE na rua 
José Osório Cabral, na ponte da Av. do Riacho.
Nº 52/2024, do Ver. Dilson Mauro Jardim Boaventura, que indica 
ao Poder Executivo que seja implantada uma parada de ônibus na 
rua Bento Serafim Machado, esquina com a Rua Manoel de Oliveira 
Manduca, no Campo Bonito.
Nº 53/2024, do Ver. Silvano Gesiel Carvalho Borja, que indica ao 
Poder Executivo que seja realizada a pavimentação asfáltica da Tra-
vessa Alcino Pedro Rodrigues, Bairro Igra Norte, nesta Cidade.
Nº 54/2024, do Ver. Cláudio da Silva de Freitas, que indica ao Po-
der Executivo a pavimentação com PAVS ou asfáltica da Rua Adolfo 
Francisco Bauer em um trecho de 51 metros, bairro Faxinal.
Nº 55/2024, do Ver. Cláudio da Silva de Freitas, que indica ao Poder 
Executivo que seja feito um estudo de viabilidade quanto ao plantio 
de árvores nas ruas e avenidas e praças de nossa cidade.
Nº 56/2024, do Ver. Cláudio da Silva de Freitas, que indica ao Poder 
Executivo estudo de viabilidade quanto à colocação de placas sinali-
zando a ciclovia dentro do Parque Estadual da Guarita como Ciclovia 
Compartilhada.
Nº 57/2024, do Ver. Jacó Miguel Zeferino, que indica ao Executi-
vo Municipal cooptar organismos diretamente envolvidos, como o 
Município de Passo de Torres e os Governos Gaúcho e Catarinense 

para a construção de uma nova ponte sobre o Rio Mampituba, como 
forma de mobilidade e descentralizar o fluxo de veículos e pessoas 
da ponte existente.

PEDIDO DE INFORMAÇÃO
Nº 32/2024, do Ver. Jacó Miguel Zeferino, que solicita ao Poder 
Executivo informações quanto as ações preventivas de fiscalização 
e inspeção estrutural na ponte de concreto sobre o Rio Mampituba, 
divisa RS/SC.
Nº 33/2024, do Ver. Jacó Miguel Zeferino, que solicita ao Poder 
Executivo informar sobre as políticas públicas que implementa, com 
vistas a diminuir a evasão escolar e os incentivos para que os jovens 
concluam o Ensino Médio.
Nº 34/2024, do Ver. Silvano Gesiel Carvalho Borja, que solicita ao 
Poder Executivo informações quanto às coordenadas limítrofes con-
forme.
Nº 35/2024, do Ver. Moisés Trisch, que solicita ao Poder Executivo 
informações sobre as situações de cedências e permutas reguladas 
pelo Dec. nº 133/2019 no âmbito deste Município.
Nº 36/2024, do Ver. Moisés Trisch, que solicita ao Poder Executivo 
informações quanto a certidão de denominação de via pública da rua 
Flores da Cunha, nesta cidade.
Nº 37/2024, do Ver. Moisés Trisch, que solicita ao Poder Executivo 
informações acerca do acompanhamento geológico para monitora-
mento de riscos no Morro do Farol, nesta cidade.
Nº 38/2024, do Ver. Moisés Trisch, que solicita ao Poder Executivo 
informações com relação a limpeza de terrenos baldios, conforme 
dispõe a Lei 4.621/2014 deste município.
Nº 39/2024, do Ver. Moisés Trisch, que solicita ao Poder Executivo 
informações quanto a fiscalização para cumprimento do que dispõe a 
Lei 5.351, de 08 de maio de 2023, que proíbe a utilização de equipa-
mentos de amplificação nas praias de Torres.
Nº 40/2024, do Ver. Moisés Trisch, que solicita ao Poder Executi-
vo informações sobre o Plano Municipal de Saneamento Básico de 
Torres.
Nº 41/2024, do Ver. Jacó Miguel Zeferino, que solicita ao Poder Exe-
cutivo informações sobre o que planeja do ponto de vista de alças e 
viadutos sobre cruzamentos importantes no aspecto urbano da en-
genharia de tráfego, como obras de solução para o trânsito a curto 
prazo.

PEDIDOS DE PROVIDÊNCIAS
Nº 76/2024, da Vera. Carla Rodrigues Daitx, que solicita ao Poder 
Executivo providências quanto à realização da poda da árvore na rua 
Luiz Gonzaga Capaverde n° 392, que está comprometendo a fiação 
elétrica.
Nº 77/2024, da Vera. Carla Rodrigues Daitx, que solicita ao Poder 
Executivo providências quanto ao recolhimento de galhos na rua 
Leopoldino João da Rosa n° 890, bairro Praia da Cal, nesta Cidade.
Nº 78/2024, da Vera. Carla Rodrigues Daitx, que solicita ao Poder 
Executivo providências quanto à colocação de proteção na extensão 
da Rua Padre Lamônaco, neste Município.
Nº 79/2024, do Ver. Dilson Mauro Jardim Boaventura, que solicita ao 
Poder Executivo providências quanto ao conserto dos buracos da Av. 
José Bonifácio, entre o trecho da Av. do Riacho e a Travessa Piratini.
Nº 80/2024, do Ver. Dilson Mauro Jardim Boaventura, que solicita ao 
Poder Executivo providências quanto ao concerto dos buracos na rua 
Juvenal Farias, no bairro Getúlio Vargas.
Nº 81/2024, do Ver. Dilson Mauro Jardim Boaventura, que solicita ao 
Poder Executivo providências quanto à colocação de base graduada e 
patrolamento da Rua Antonio Magnus em Vila São João.
Nº 82/2024, do Ver. Jacó Miguel Zeferino, que solicita ao Poder Exe-
cutivo providências para resolver o problema no cruzamento da rua 
Dom Pedro II com a Rua Gal. Osório, onde um buraco vem aumen-
tando de forma perigosa, pondo em risco a segurança do trânsito.
Nº 83/2024, do Ver. Silvano Gesiel Carvalho Borja, que solicita ao 
Poder Executivo providências quanto à colocação de base graduada 
na rua Domingos Felisberto Magnus, bairro Centenário, nesta Ci-
dade.
Nº 84/2024, do Ver. Fábio da Rosa, que solicita ao Poder Executivo 
providências quanto ao corte de árvores na rua K com a rua Edmundo 
Ferreira Porto na praia da Itapeva Sul (Jardim Monte Carlo).
Nº 85/2024, do Ver. Fábio da Rosa, que solicita ao Poder Executivo 
providências quanto à limpeza de bueiros e canos de água pluvial na 
Rua Luis Gonçalves dos Santos, no bairro Igra Norte.

CÂMARA DE TORRES
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Nº 86/2024, do Ver. Moisés Trisch, que solicita ao Poder Público 
providências quanto aos buracos na rua Osvaldo Aranha, Itapeva, 
neste município.
Nº 87/2024, do Ver. Moisés Trisch, que solicita providências urgentes 
para a limpeza do terreno baldio localizado na rua Antônio Pereira Filho.
Nº 88/2024, do Ver. Cláudio da Silva de Freitas, que solicita ao Po-
der Executivo providências quanto a um poste que está caindo na 
rua Leandro Lumertz Collares, bairro São Jorge.
Nº 89/2024, do Ver. Cláudio da Silva de Freitas, que solicita ao Po-
der Executivo providências quanto à limpeza, desobstrução do buei-
ro e localizado na rua José Nunes, bairro Curtume.
Nº 90/2024, do Ver. Cláudio da Silva de Freitas, que solicita ao Po-
der Executivo providências quanto à revitalização dos bancos e cor-
te de grama no Parque Estadual da Guarita.
Nº 91/2024, do Ver. Cláudio da Silva de Freitas, que solicita ao Po-
der Executivo providências quanto ao corte de grama na rua José 
Nunes, bairro Curtume.
Nº 92/2024, do Ver. Vilmar dos Santos Rocha, que solicita ao Poder 
Executivo providências quanto a instalação de Placas de Sinaliza-
ção de Trânsito no entorno da Praça Belvedere.
Nº 93/2024, do Ver. Vilmar dos Santos Rocha, que solicita ao Poder 
Executivo providências quanto ao reparo no pavimento de pedra 
irregular no encontro das ruas Leonardo Truda e Cândido da Silva.
Nº 94/2024, do Ver. Vilmar dos Santos Rocha, que solicita ao Poder 
Executivo providências quanto ao recolhimento de galhos de árvo-
res provenientes de podas e entulhos depositados no passeio público 
na rua 21 de Maio.

COMUNICAÇÃO DE LÍDER
Ver. Fábio da Rosa: Esclareceu que o não pagamento dos funcio-
nários de uma terceirizada do município cabe exclusivamente à 
contratada, e não ao Executivo como se tem falado. Fez a leitura do 
contrato que rege o acordo entre o Município e a terceirizada e os 
detalhes da contratação.

Ver. Igor Beretta: Falou sobre a participação do Vice-governador 
do Estado, Gabriel Souza, que participou de agenda que conta com 
parceria do município e Governo Estadual. Agradeceu ao Vice-go-
vernador por todo apoio, destacando seu comprometimento com 
mais demandas para o município.

Ver. Luciano Raupp: Mostrou-se preocupado com as vagas de 
crianças na Educação Infantil, relatando que no passado, ao atuar 
na Secretaria de Educação, foi adquirido grande número de vagas. 
Parabenizou o atual Secretário de Educação que destinou as fases 
Pré-01 e Pré-02 para a Escola Manoel Machado, sugerindo que na-
quela escola seja criada uma turma para o maternal-02.

EXPEDIENTE DOS VEREADORES
Ver. Fábio da Rosa: Parabenizou os servidores da Secretaria de 
Ação Social pelo serviço que têm prestado à população. Pediu que a 
CEEE Equatorial faça a manutenção de um poste que está caindo no 
Bairro Curtume. Elogiou o novo representante da Corsan, Rodrigo 
Lupin, que se colocou à disposição da Casa Legislativa, informando 
que o município receberá aproximadamente R$ 13.000.000,00 em 
saneamento em 2024. Falou sobre a importância da captação de água 
das chuvas para reaproveitamento. Elogiou a organização do evento 
de carnaval, em especial a atuação do Secretário de Esporte e Cul-
tura, João Negrini. Disse que a Dengue tem aumentado bastante no 
Brasil e que os moradores de Torres, por prevenção, devem evitar pe-
quenas poças d'água nos quintais. Citou uma série de ruas, e entorno 
da Lagoa do Violão, que estão recebendo pavimentação em um total 
de três milhões de reais. Informou que o Deputado Bibo Nunes des-
tinou emenda de R$ 130.000,00 para Torres. Convidou a população 
para participar do Aberto de Golfe em Torres na semana seguinte.

Ver. Gibraltar Pedro Cipriano Vidal: Relatou o caso de uma 
criança que precisou do plano de saúde para ser atendida em Porto 
Alegre, mas ao usar o plano, não poderia contar com o serviço de 
ambulância por parte do SUS. Disse que o fato não tem lógica por 
entender que o cidadão, ao contratar um plano de saúde, desafoga 
o SUS. Nesse sentido, afirmou que mesmo ajudando a desafogar 
o Sistema Único de Saúde, a pessoa é diretamente penalizada. Foi 
enfático ao afirmar que “essa é uma legislação burra”. Aconselhou 
os munícipes que, ao serem internados, informem que precisam do 
SUS e, caso a situação se complique, que têm plano de saúde. Des-
tacou que o SUS é o plano de saúde mais caro que existe no mundo, 
já que sua manutenção parte dos impostos que pagamos no dia a dia. 
Sugeriu que em casos como esse, o munícipe acione o Ministério 
Público. Foi informado que o limite de 200 metros da costa, em 
áreas consideradas abrigadas, é permitido o uso de barcos e jet skis. 

Buscará informações sobre o caso para a cidade de Torres.

Ver. Igor Beretta: Agradeceu à CCR Via Sul que atendeu a um 
pedido seu para pintura de quebra-molas e faixas de segurança no 
entorno de Torres. Parabenizou o Executivo pela organização do 
carnaval, assim como a segurança local para o evento. Enalteceu 
a atuação da PGM, afirmando que a Procuradoria do Município, “é 
quem dá o norte para as ações do município”. Espera que o novo 
gestor da Corsan tenha êxito em sua atuação. Relatou casos de fun-
cionários de uma terceirizada reclamando de falta de equipamento 
de segurança, salários e assédio moral. Pediu que o Secretário de 
Administração verifique a situação. Disse que sua referência a um 
“derrotado nas urnas” não foi para o ex-vereador Pardal, pessoa que 
o tem atacado nas mídias sociais. Salientou que em seu alvará de 
folha-corrida não consta nenhuma irregularidade. Falou que esse 
candidato a prefeito já agrediu verbalmente prefeito e parentes, em 
vez de lutar pela coletividade. Disse que o mesmo candidato, que 
quer ferir sua reputação, é o mesmo que o chamou para ser cabo 
eleitoral em passado recente. Elencou uma série de proposições suas 
em contraponto às do senhor Pardal.

Ver. Carla Rodrigues Daitx: Parabenizou os representantes do 
CTG Porteira Gaúcha que alcançaram vitória no 35º Rodeio de Va-
caria, considerado o maior do mundo. Disse que em breve será inau-
gurada a Galeria das Mulheres na Casa Legislativa, em homenagem 
às vereadoras do município. Informou que o Posto de Saúde do mu-
nicípio já tem ginecologista. Destacou que falta ainda um aparelho 
para exames ginecológicos, mas que o município já fez licitação 
para sua aquisição. Informou que uma lei federal concede gratuita-
mente absorventes para mulheres carentes. Falou que o programa 
alcançará vinte e quatro milhões de estuantes e mulheres inscritas 
no cadastro único. Pediu que a Secretária de Saúde faça melhorias 
nas instalações do PA do município. Relatou que o município terá 
em breve um oncologista para atender à população. Espera que o 
novo gerente da Corsan/Torres tenha êxito em sua gestão. Citou al-
gumas localidades que têm sofrido com as obras da empresa, elen-
cando algumas bacias que entrarão em funcionamento em breve. 
Convocou a população a participar da campanha “Volta às Aulas”, 
criado pelo Gabinete Rosa, para a arrecadação de material escolar.

Ver. Cláudio da Silva de Freitas: Elogiou o Executivo pela revita-
lização da Ciclovia da Guarita, sugerindo apenas que ela seja con-
vertida para ciclovia compartilhada, pois a pista para caminhadas 
ficou um pouco estreita. Comemorou a publicação da licitação para 
a construção da pista de skate, que contemplará crianças, jovens e 
famílias. Espera que uma emenda de sua autoria, destinada para a 
criação de uma pista atlética e campo de futebol, seja contemplada. 
Citou algumas ruas que receberam melhorias, algumas com emen-
das de sua autoria. Mostrou-se preocupado com a sinalização da ró-
tula no entorno do Clube Capesca. Parabenizou os Secretários João 
Negrini, da Secretaria de Esporte e Cultura, e Mauro, da Secretaria 
de Obras, que têm realizado um belo trabalho.

Ver. Dilson Mauro Jardim Boaventura: Teceu elogios ao “Seu 
Pedro”, representante de bairro, colocando-se à disposição para o 
que precisar. Parabenizou o Secretário João Negrini pela realização 
do carnaval e sua atuação frente a Pasta. Relatou que, ao passar pelo 
evento de carnaval, percebeu a qualidade do evento, em especial, 
a banda Indústria Nacional. Espera que o novo gestor da Corsan, 
Rodrigo Lupin, tenha uma ótima gestão. Solicitou apenas que ao 
serem procurados pelos vereadores, atendam, pois eles são apenas 
a ponte entre a comunidade e os prestadores de serviço. Salientou 
que tem trabalhado incansavelmente por emprego e renda, relatan-
do as dificuldades que teve quando chegou à cidade. Espera que as 
pessoas continuem empregadas, mesmo na baixa temporada. Fez 
indicação à CCR Via Sul para a pintura de quebra-molas e faixas de 
segurança, pedido que foi atendido recentemente.

Ver. Rogério Evaldt Jacob: Elogiou o Secretário de Esporte e Cul-
tura, João Negrini, que vem desempenhando um excelente traba-
lho frente a Secretaria. Destacou sua maneira de ser, elogiando e 
reconhecendo a importância de todos que atuam em seu entorno. 
Informou que entrará com pedido de providência ao Executivo para 
o plantio de árvores nas vias do município. Citou a Praça Getúlio 
Vargas que, após ser revitalizada e arborizada, teve grande fluxo de 
pessoas. Elencou algumas praças do município que poderiam ser 
revitalizadas e receberem o plantio de árvores. Em referência à fala 
de um vereador que o antecedeu, disse que o Brasil é o único país no 
mundo que tem um sistema de saúde gratuito como o SUS.

Ver. Silvano Gesiel carvalho Borja: Informou que chegou no senado 

projeto de lei que extingue as saídas temporárias de presidiários. 
Espera que a lei seja sancionada. Destacou que os presidiários têm 
direito a 35 dias de saída do presídio, quando o cidadão honesto, 
tem no máximo 30 dias de férias. Salientou que destes presidiários 
que deixam temporariamente o presídio, muitos não voltam, ou 
cometem delitos. Relatou o caso do roubo de cinco caminhonetes 
Hilux no carnaval, sugerindo que a implantação de videomonito-
ramento poderia coibir tais furtos. Mostrou-se satisfeito com os 
investimentos da Corsan para o município em 2024.

Ver. Moisés Trisch: Destacou a importância do Programa da Dig-
nidade Menstrual, sancionado pelo Governo Federal. Informou que 
o município teve deficit de 353 vagas em creches no ano passado. 
Em resposta a comentário anterior, disse que ele não joga com as 
massas, mas são as massas que lhe dizem o que fazer. Enfatizou 
que o Executivo tem como dar um reajuste real para o auxílio-ali-
mentação dos servidores. Agradeceu ao prefeito por aceitar que a 
Escola Santa Rita sirva de sede para o Instituto Federal. Disse que 
os servidores, as pessoas, pessoal da Saúde e a Educação não são 
prioridades para o governo. Mostrou-se decepcionado com o Se-
cretário Maik Sheffer que não retornou quanto ao questionamento 
sobre os salários dos trabalhadores de uma terceirizada.

Ver. Luciano Raupp: Convidou o vereador que o antecedeu, e te-
ceu críticas ao Executivo, a “defender as coisas certas”, afirmando 
que “é fácil falar, mas colocar em prática é diferente”. Pediu ao 
Executivo que trate a situação da água que verte na entrada do seu 
bairro, ainda mais com o aumento da incidência da Dengue. Indi-
cou ao Executivo a instalação de uma praça em seu bairro. Relatou 
que no passado, ao participar da Secretaria de Educação, foi con-
cedido aumento aos motoristas de ônibus, questionando porquê os 
motoristas de outra secretaria não têm o mesmo tratamento. Infor-
mou que dará entrada no Projeto Famílias Acolhedoras, contando 
com o apoio dos colegas da Casa.

Ver. Jacó Miguel Zeferino: Cobrou do Executivo a demanda de 
R$ 200.000,00, destinada ao município pelo Deputado Danrlei de 
Deus, que até o momento não foi aplicada. O mesmo para a  de-
manda, de sua autoria, no valor de R$ 100.000,00, para a comuni-
dade do Igra Sul. Disse que a demora na aplicação das demandas é 
falta de consideração com a população. Em referência à fala de um 
vereador que o antecedeu, disse que não há ambulância na prefeitu-
ra para remoção por convênios. Fez Moção de Congratulações aos 
pilotos de parapente, citando os vencedores do último campeonato, 
afirmando que “eles embelezam o céu de Torres”. Disse que “o 
Executivo fez tudo o que tinha que fazer no centro da cidade, mas 
nada nas praias do sul”.

Ver. Rafael Silveira: Falou que a cidade clama por segurança, su-
gerindo que é necessário a implantação de cercamento eletrônico 
no município. Elencou algumas reuniões, realizadas o passado, 
para a implantação do cercamento, mas que até o momento não 
foi efetivado. Destacou que não adianta ter uma cidade bonita, mas 
sem segurança. Falou sobre o furto de cinco caminhonetes Hilux no 
final de semana, assegurando que, por causa de fatos como esse, o 
município necessita urgentemente desse sistema. Citou uma série 
de crimes no município e destacou o empenho dos Órgãos de Se-
gurança que dão o seu máximo. Foi enfático ao afirmar que “nossa 
cidade clama por segurança” e que “segurança não é custo, é inves-
timento”. Falou que o cercamento eletrônico, mesmo que realizado 
pelo município, pode ser interligado com outros do litoral.

………….
Com objetivo de cumprir a Lei da Transparência (LC 131/2009) 
e de Acesso à Informação, o Presidente do Legislativo, convida 
a todos para acessarem o novo site da Câmara Municipal de 
Torres https://www.camaratorres.rs.gov.br.

Acesso rápido e fácil, inclusive para deficientes auditivos e vi-
suais, a nova plataforma permite à população ficar por dentro 
dos principais assuntos do Legislativo:
Projetos de Lei;
Folhas de pagamento;
Licitações e Contratos;
Pauta e Ata das reuniões.

Todas as sessões plenárias podem ser assistidas em tempo real, 
através da ferramenta TV Câmara.
E mais! Transparência nos trabalhos da Câmara, a comunida-
de mais próxima do Poder Legislativo.
Acesse: www.camaratorres.rs.gov.br
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SOCIEDADE NA ALTA TEMPORADA TORRENSE
Verão em Torres é sinônimo de cidade cheia e agito social redobrado. As atividades sociais que envolvem a comunidade da mais bela praia gaúcha não param 
- seja saindo para aproveitar a praia e o ar livre, os comes e bebes dos restaurante, as festas ou curtindo em casa com a família.
Marcado pelo calor, o Feriadão de Carnaval fez a cidade ficar lotada, com festas nos clubes, praias, nas ruas ou nas residências de moradores e veranistas de 
Torres, que aproveitaram a ocasião para muitos bons momentos de convívio social. Confira algumas fotos 

Por Vera Lia Fortini Cavalheiro

Charme à beira mar: Leonardo 
Meister e Roberta Vaccari

Marilene Santini recebeu Nágila Ourique e 
Cristina Piccoli em sua nova morada praiana

No aniversário da SAPT: 
Augusto Nacul e Selvino Segat

Luciana Maldonado Grazziotin coorde-
nou carnaval infantil na SAPT

"Arquitetura da Felicidade" foi a palestra de 
Moacir Costa de Araújo Lima,  na foto com a belíssi-

ma esposa Lúcia Helena de Araújo Lima

A linda e inteligente Stella Francisca 
Osório Bertaso, no carnaval em Torres

Maria Cecília e Edemir 
Brognoli promoveram "open 

house" para seus amigos

A nova geração de carnavalescas 
de Torres

Tradição familiar: Iara Palmeiro da 
Fontoura e Martha Dutra Lessa

Regina Witt preparou delicioso vatapá para Marvin Freit-
as, Luiza Friedrich, Juca Cavalheiro e Lene Maia

Parabéns para o 
Padre Leonir 
Alves e sua mãe
Julieta: 
aniversariantes 
de fevereiro

San 
Lopez com 

o ator Tiago 
Lacerda
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Passo de Torres adota medidas de controle de tráfego 
na ponte de concreto sobre o Rio Mampituba

No último sábado (dia 10 de fe-
vereiro), entrou em vigor o controle 
de tráfego de veículos pesados na 
Ponte Anita Garibaldi, em Passo de 
Torres. Essa medida preventiva, em 
conformidade com a recomendação 
do Ministério Público (MP), visa pro-
teger a estrutura da ponte e garantir 
a segurança dos usuários. A ponte de 
concreto faz a ligação viária entre Pas-
so de Torres (SC) e Torres (RS), cruzan-
do a fronteira interestadual pelo Rio 
Mampituba

“A fiscalização é resultado de um 
plano de ação desenvolvido desde 
2023, envolvendo engenheiros, téc-
nicos da prefeitura e Ministério Pú-
blico, com o objetivo de evitar danos 

à estrutura causados por condutores 
imprudentes. Em breve serão insta-
lados obstáculos para impedir a pas-
sagem de caminhões pesados, e é 
importante ressaltar que a passagem 
de caminhões está proibida, confor-
me sinalização no local”, ressalta a 
comunicação da Prefeitura de Passo 
de Torres. 

A operação de controle de tráfego 
será conduzida pela Empresa Frota Vi-
gilância, com o apoio da Polícia Militar, 
e estará atuando 24 horas por dia até 
que a obra de controle de tráfego seja 
efetuada. Segundo a municipalidade 
de Passo de Torres, a Empresa Frota 
Vigilância está desempenhando suas 
funções de forma orientativa e educa-

tiva, visando promover uma circulação 
segura e consciente no trânsito.

Condições da Ponte
Quanto às condições da Ponte Ani-

ta Garibaldi, a Prefeitura do Passo de 
Torres afirma que um laudo técnico 
realizado em 2023 pelos Engenhei-
ros Civis Estevam Ricardo e Adilson 
José Marcos revelou que, apesar dos 
danos aparentes, a estrutura da pon-
te não apresenta risco iminente de 
queda. “Os especialistas classificaram 
as condições gerais da ponte como 
satisfatórias, indicando que os danos 
são mínimos e recuperáveis. São pro-
blemas relacionados principalmente à 
estética e podem ser corrigidos com 

intervenções pontuais”, ressalta a co-
municação da Prefeitura de Passo de 

Torres. (FONTE – Prefeitura de Passo 
de Torres)

Reunião trata sobre questões do Municipal 
de Futebol em Dom Pedro de Alcântara

No dia 7 de fevereiro, a Coordenação Muni-
cipal de Esportes de Dom Pedro de Alcântara, 
reuniu-se com representantes da Liga Dompe-
drense de Futebol para deliberar questões do 
Campeonato Dompedrense de Futebol, edição 
2024.

Cinco clubes irão representar suas comuni-
dades na competição: Grêmio Esportivo Gaú-
cho, da comunidade do Porto Colônia; Esporte 
Clube Cruz Vermelha, da comunidade de Hilá-
rios; Sociedade Esportiva Floresta, da comuni-
dade dos Magnus; Esporte Clube Mata Verde, 
da comunidade de Morro dos Leffas e Socieda-
de Esportiva Coqueiro Alto, da comunidade do 
Coqueiro Alto.

Além do Coordenador Rafael Raupp, o Pre-
sidente da Liga, Paulo César Evaldt Hendler, vi-
ce-presidente Edson Bock da Luz, participaram 

do Congresso Técnico, Jucemar Sumara, Rodi-
nar Mengue, Otávio Magnus e Fabrício Raupp.

Ficou definido que a competição de 2024 
além da categoria titular, contará com a ca-
tegoria aspirante desde o início do certame. 
"Nosso futebol, assim como o esporte Dompe-
drense vem num crescente, quebrando recor-
des e trazendo melhorias para quem participa. 
Agradeço aos clubes, à Liga pelo suporte e ao 
Prefeito Xande Model, que é um parceiro fun-
damental, sempre apoiando e se colocando à 
disposição para fazer o esporte crescer. Ah, em 
março também inicia nosso primeiro Campe-
onato Municipal de Sinuca, mais um fato his-
tórico em Dom Pedro de Alcântara. Enfim, es-
tamos trabalhando para o melhor!", finalizou 
Rafael Raupp. Conforme pré-definido, a com-
petição terá seu início em 24 de março.

Prefeitura de Arroio do Sal 
alerta para eliminação de criadouros 

do mosquito da dengue
Arroio do Sal está em alerta para a 

dengue. Embora o município não te-
nha registrado nenhum caso da doen-
ça, a vigilância sanitária confirmou a 
presença do mosquito aedes aegypti 
- transmissor da dengue, zika e Chikun-
gunya - em alguns pontos da cidade.

“A principal forma de combater o 
mosquito é eliminar os possíveis cria-
douros, que são locais com água para-
da. Por isso, a prefeitura pede para que 
os moradores cuidem dos seus pátios 
e verifiquem se há recipientes que 
possam acumular água, como pneus, 
garrafas, latas, caixas d’água, vasos de 
plantas, entre outros. Esses objetos de-
vem ser descartados ou guardados em 
locais cobertos”, ressalta a municipali-
dade de Arroio do Sal.

Além disso, existe uma equipe de 
agentes de endemias em Arroio do Sal, 
que visitam as casas para orientar os 
moradores. Os agentes estão identifi-
cados e usam equipamentos de prote-
ção individual. “A população deve co-
laborar com o trabalho dos agentes e 
permitir o acesso às suas residências”.

A dengue é uma doença que pode 
ser grave, podendo inclusive levar à 
morte se não for tratada adequada-
mente. Os sintomas mais comuns são 
febre alta, dor de cabeça, dor no corpo, 
dor atrás dos olhos, manchas verme-
lhas na pele e sangramentos. “Quem 
apresentar esses sinais deve procurar 
uma unidade de saúde imediatamente 
e não se automedicar. A prefeitura de 
Arroio do Sal conta com a participação 
de todos para evitar que o mosquito 
se prolifere e cause uma situação de 
emergência na saúde pública”, concluí 
a Prefeitura de Arroio do Sal.

Arroio do Sal recebe o 1º Pedal Arroio 
Bike Summer no domingo (18)

No domingo (18 de fevereiro), será realizado o 1º 
Pedal Arroio Bike Summer, um evento de ciclismo 
que será realizado em Arroio do Sal. O objetivo é pro-
mover a prática esportiva e o lazer entre os amantes 
da bicicleta. O percurso será único, com 25 km de ex-
tensão, a largada será às 9h, na Praça do Mar.

Os participantes terão direito a um kit atleta, que 
inclui medalha de participação, ponto de apoio, café 
da manhã, seguro atleta, placa de identificação e fo-
tos do percurso. O valor da inscrição é de R$40,00 e 
pode ser feita antecipadamente na loja Laguna Bikes 

ou nos Bikes Shop da região, o uso do capacete é 
obrigatório. O kit atleta com medalha será garantido 
para os primeiros 250 inscritos.

O 1º Pedal Arroio Bike Summer é uma oportuni-
dade para os ciclistas de todos os níveis se divertirem 
e desafiarem seus limites em um cenário deslum-
brante. É um evento realizado pela prefeitura de Ar-
roio do Sal através da Secretaria de Turismo, Esporte, 
Juventude e da Cultura e Laguna Bikes.

Em caso de dúvidas entre em contato com (51) 9 
9461 1848 – Luan Santos.

Motociclista ferido encaminhado ao hospital 
após colidir com carro no Passo de Torres

No início da tarde desta terça-feira (13), 
por volta das 12h30, um motociclista coli-
diu em um automóvel estacionado na Rua 
Coronel João Fernandes em frente a uma 
loja de ferragens e produtos eletrônicos, 
no Centro, de Passo de Torres.

O Corpo de Bombeiros foi acionado 
pela Central de Operações do Corpo de 
Bombeiros (Cobom) para atender a víti-
ma. No local, foi encontrado o condutor da 
motocicleta, de 27 anos, sendo amparado 
por populares que já estavam nas proximi-
dades.

O paciente estava consciente e confuso, 

com sinais vitais alterados, apresentava 
corte na perna esquerda, suspeita de fra-
tura na região do quadril, além de escoria-
ções em nos braços e nas pernas.

Segundo testemunhas, o motociclista 
perdeu o controle da moto, vindo a colidir 
frontalmente com um veículo estaciona-
do. Após atendimento pré-hospitalar, o 
homem foi colocado em maca rígida com 
colar cervical e foi conduzido ao Hospital 
Nossa Senhora dos Navegantes, em Torres. 
A Polícia Militar estava presente e auxiliou 
na segurança do local. (Com informações 
de diarioonlinedenoticias.com.br)

Desde sábado (dia 10 de fevereiro), está em vigor o controle de tráfego de veículos pesados na Ponte Anita Garibaldi, em Passo de Torres

Coordenação de Esportes e Liga Dompedrense de Futebol se reuniram para tratar 
do Municipal – que deve ter categoria aspirantes e titulares desde o princípio
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Personalidades de renome nacional palestram para 
professores de Arroio do Sal na formação de 2024
Os profissionais da Edu-

cação de Arroio do Sal es-
tão participando de uma 
formação especial nesta 
quarta-feira, 14 de feve-
reiro, para se prepararem 
para o início do ano letivo. 
O objetivo é promover 
um momento de reflexão, 
sabedoria, discernimento 
e acolhimento entre os 
educadores e servidores, 
que enfrentam os desa-
fios da educação.

Pela manhã, os do-

centes assistiram a uma 
palestra inspiradora de 
Fabrício Carpinejar, um 
renomado escritor e jor-
nalista, que abordou te-
mas como a importância 
da afetividade, da criati-
vidade e da resiliência na 
sala de aula. 

Já na tarde da mesma 
quarta-feira, continuou 
a formação com os pro-
fessores do município de 
Arroio do Sal – com mais 
uma palestra muito es-

perada. O destaque foi a 
palestra do ator, produtor 
e humorista brasileiro Nel-
son Freitas, que trouxe re-
flexões sobre a importân-
cia do humor na educação 
e na vida. Com muita sim-
patia e carisma, Nelson 
Freitas arrancou gargalha-
das dos participantes.

Após a palestra, hou-
ve um intervalo para um 
café e um momento cul-
tural com o músico Pablo 
Mota.

Jornalista e escritor Fabrício Carpinejar e ator e humorista Nelson Freitas foram os palestrantes da quarta-feira (14) aos docentes Arroio do Sal

Professores da Rede Municipal de Dom Pedro de 
Alcântara concluem formação pedagógica

A Prefeitura de Dom Pedro de 
Alcântara, por meio da Secretaria 
de Educação e Cultura, realizou na 
semana passada a formação conti-
nuada dos professores e servidores 
da Rede Municipal de Educação 
para o ano letivo de 2024. As au-
las retornam no dia 19 de feverei-
ro nas escolas municipais de Dom 
Pedro.

No dia 05, as professoras partici-

param de uma capacitação de pri-
meiros socorros com o Represen-
tante do Corpo de Bombeiros de 
Torres,  Sargento Marcelo França.

 Já no dia 6 de fevereiro, com-
partilharam a tarde com a Profes-
sora e Psicopedagoga Giedre Oli-
veira Nascimento, com palestra e 
dinâmica de socialização em torno 
da temática “Desenvolvimento In-
fantil – Transtornos, Deficiências e 

Dificuldades de Aprendizagem na 
Infância.

E  nos dias 07/02 e 08/02, as 
profissionais tiveram uma pales-
tra com Edilene dos Santos sobre 
“Transtorno do Espectro Autista: 
Diagnóstico, Intervenção/Inclusão 
e Manejo em Sala de Aula, além de 
outra palestra com a psicóloga Re-
nata da Rosa Leffa sobre “Bem-es-
tar e Saúde Mental do Professor”.

Nelson Freitas arrancou gargalhadas dos 
participantes

Palestra com Fabrício Carpinejar
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Escola de Samba ‘Saímos Sem Querê é 
campeã do Carnaval de Arroio do Sal 2024

A noite do último sábado (10 
de fevereiro) foi de muita alegria, 
emoção e disputa na Avenida do 
Samba de Arroio do Sal, onde as 
Escolas de Samba Saímos Sem 
Querê e Gigantes da Orla apresen-
taram seus enredos para concorrer 
ao título de campeã do Carnaval 
de Arroio do Sal 2024. As duas 
agremiações deram um show de 

beleza, criatividade e samba no pé, 
encantando o público e os jurados.

Na manhã de domingo (11), a 
Rádio Tupancy transmitiu ao vivo 
a apuração das notas dos jura-
dos, que avaliaram dez quesitos: 
fantasias, evolução, mestre-sala 
e porta-bandeira, samba-enredo, 
alegorias e adereços, conjunto, te-
ma-enredo, bateria, comissão de 

frente e harmonia. A disputa foi 
acirrada, com as duas escolas em-
patando em vários quesitos, mas 
a Escola de Samba Saímos Sem 
Querê levou a melhor e sagrou-se 
campeã do Carnaval de Arroio do 
Sal 2024, com um total de 99.8 
pontos. A Escola de Samba Gigan-
tes da Orla ficou em segundo lugar, 
com 99.6 pontos, e recebeu quatro 
estandartes de ouro.

E o Domingo pela noite foi de 
comemoração e folia na avenida 
do samba, onde foram entregues 
os troféus e premiações às escolas 
vencedoras na Avenida do Sam-
ba em Arroio do Sal, bem como o 
novo desfile das campeãs e cele-
brar o carnaval.

As Escolas de Samba ‘Saímos Sem Querê’ e ‘Gigantes da Orla’ apresentaram seus enredos no sábado (10), na disputa pelo título 
do Carnaval de Arroio do Sal 2024.

Desfile Saímos Sem Querê

Sobre a escola de samba Saímos sem Querê
A campeã do carnaval de Arroio 

do Sal 2024 é uma escola tradi-
cional, fundada em 1987, que re-
presenta o bairro da Figueirinha. 
Suas cores são azul e branco e seu 

símbolo é uma águia. O tema do 
enredo deste ano foi “O fascínio 
de prever o futuro”, que explorou 
as diversas formas de tentar ante-
cipar o que está por vir. A escola 

levou para a avenida sete alas e 
três alegorias, contando com 212 
componentes. Essa é a 13ª vez que 
a escola conquista o título em Ar-
roio do SalDesfile Saímos Sem Querê

Confira as notas dos jurados:
(Legenda: G – Gigantes da Orla; 
S – Saímos Sem Querê.)

- FANTASIAS = G – 9.9/ S – 9.9

- EVOLUÇÃO = G – 9.9/ S – 9.9
- MESTRE SALA E PORTA BAN-
DEIRA = G – 10/ S – 10
- SAMBA ENREDO = G – 10/ S – 10

- ALEGORIAS E ADEREÇOS = G – 
9.9/ S – 10
- CONJUNTO = G – 10/ S – 10
- TEMA ENREDO = G – 9.9/ S – 10

- BATERIA = G – 10/ S – 10
- COMISSÃO DE FRENTE = G – 
10/ S – 10
- HARMONIA = G – 10/ S – 10

Confira os estandartes 
de ouro:

Saímos Sem Querê – 12/  Gigan-
tes da Orla – 4

Melhor Comissão de Frente – 
S/  Melhor Bateria – S / Melhor 
Harmonia – S / Melhor Rainha 
de Bateria – G / Melhor Rainha 
de Harmonia – S /  Melhor Mes-
tre-Sala e Porta Bandeira – G /  
Melhor Porta Estandarte – S 
/  Melhor Samba-enredo – G / 
Melhor Tema-enredo – S /  Me-
lhor Evolução – S /  Melhor Pas-
sista Masculino – S /  Melhor 
Passista Feminino – S /  Melhor 
Alegoria e Adereços- S /  Me-
lhor Fantasia – G /  Melhor Ala 
Infantil – S /  Melhor Ala Baia-
nas – SDesfile Gigantes da Orla Desfile Gigantes da Orla
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Não há dúvidas de que, independentemente do clima, a água deve ser oferecida ao 
cão, sempre limpa e fresquinha. Já quando o assunto é temperatura, muita gente se 
pergunta se cachorro pode beber água gelada ou se pode por pedrinhas de gelo no 
bebedouro para refrescá-lo.

Isso porque se nem nós aguentamos o calor quando o dia está ensolarado, imagina 
nossos amiguinhos peludos, não é mesmo? O mínimo que podemos oferecer é uma 
água gelada para cachorro, mas será que é recomendado?

Se você está se questionando se dar água gelada para cachorro faz mal, saiba que 
isso não passa de um mito. Isso porque ela não provoca indigestão nem causa outros 
problemas de saúde ao cachorro.

Na verdade, assim como acontece conosco, o cachorro pode beber água gelada. In-
clusive, ela ajuda a aumentar a sensação de frescor em dias muito quentes e tem o 
mesmo potencial de hidratação que a água em temperatura ambiente.

Mais importante que dar água gelada para cachorro em qualquer época do ano é 
garantir que ela esteja sempre limpa. Uma água parada há muito tempo é mais propícia 
à proliferação de micro-organismos causadores de doenças, além de muitas sujeiras 
assentarem na superfície.

Ao sair de casa com o cachorro, evite que ele ingira água de bebedouros comunitári-
os. 

Sendo assim, o cachorro pode beber água gelada à vontade! Porém, não é nada fácil 
manter a temperatura da bebida abaixo dos 10°C por tempo prolongado. Para driblar 
o problema, muita gente recorre ao gelo, colocando algumas pedrinhas na água do 
bebedouro. Para isso, são necessários alguns cuidados.

Primeiro, é importante certificar-se de que a água utilizada no gelo é própria para 
o consumo. Além disso, atente-se à maneira como o pet “interage” com as pedras de 
gelo. Afinal, engolir as pedras sem mastigá-las pode causar desconfortos gastrointesti-
nais, e mastigar as mais resistentes pode provocar fraturas dentárias.

Quanto a oferecer pedras de gelo diretamente, procure passá-las nas mãos ou em 
água em temperatura ambiente. Isso porque, dependendo da temperatura do gelo, 
a umidade da língua pode aderir às moléculas da pedra de gelo e congelar, como nas 
famosas cenas de filmes de comédia. É difícil, mas pode acontecer!

Por fim, alguns cães gostam e se divertem tanto com as pedras de gelo na água que 
podem passar um tempão brincando com elas, o que é ótimo para espalhar a água e 
ajudar o pet a se refrescar. Mais um dos benefícios da água gelada, não é mesmo?

Já para os tutores, isso pode representar uma baita bagunça dentro de casa. Na dúvi-
da, prefira colocar o bebedouro em locais menos arriscados, como a área externa. As-
sim, o cachorro pode tomar água gelada tranquilamente, sem deixar nenhum ambiente 
molhado!

Uma boa hidratação é fundamental para o bem-estar canino, uma vez que a água 
participa de uma série de funções no organismo do cachorro. Já para refrescar o pet 
em dias quentes, além de oferecer água para cachorro gelada ou não, é possível adotar 
diversas outras medidas:

• prefira passear com o cachorro em horários de temperatura mais amena, logo pela 
manhã (antes das 10h) ou no fim da tarde (após às 17h);

• durante os passeios, faça pausas em locais com sombra;
• mantenha o ambiente em que o cachorro fica fresco e arejado;
• nunca deixe o cachorro confinado em locais quentes e não ventilados, como o carro;
• para quem não conta com piso frio em casa, já existem os chamados tapetes gela-

CACHORRO PODE BEBER 
ÁGUA GELADA?

Associação Torrense de 
Proteção aos Animais

dos para cachorro, que permitem ao cão refrescar-se, mantendo a barriga em superfície fria.
Ao perceber que o cachorro está muito ofegante, procure refrescá-lo imediatamente, le-

vando-o para um local mais fresco e incentivando-o a beber água. Em caso de sintomas mais 
graves, como fraqueza, desmaios e outros, procure atendimento veterinário com urgência.

Mais importante: não deixe de oferecer o potinho com água! O cachorro gosta de água 
gelada, mas precisa dela principalmente para se manter saudável e animado para as brinca-
deiras do dia a dia.

Sobre a ATPA - Abra seu coração e conheça nossos lindos e amorosos animais disponíveis 
para adoção ou ajude-nos a ajudá-los. Visite nossas redes sociais, faça contato através de 
nosso whatsapp e visite nossa feirinha de adoções aos sábados.

Cuidamos de animais em estado de vulnerabilidade, muitos deixados por veranistas ou 
abandonados por moradores, entre eles muitos filhotes, velhotes ou femeas prenhas que 
aguardam um lar. Nosso telefone de contato é (51) 98111-6834. Você pode nos ajudar de 
várias maneiras, seja através do PIX chave 00940020000142 ou com uma contribuição na 
conta da ATPA, (Associação Torrense de Proteção Animal) Banrisul (041) Agência 0955, con-
ta 06.032079.0-6, com doação de ração e, sobretudo adotando um animal.

Conheça o trabalho da ATPA:
Instagram: @atpa. coracaoanimal
Facebook: https://www.facebook.com/atpa94/
Site: https://www.atpacoracaoanimal.org/

Mãe e filha de quatro anos morrem após acidente 
na BR-101 em São João do Sul (SC)

Um acidente na ma-
nhã desta quarta-feira 
(14) vitimou mãe e filha, 
no município de São João 
do Sul, no extremo Sul de 
Santa Catarina. A mulher 
tinha 38 anos e a criança, 
quatro. Um homem de 39 
anos, pai da menina, so-
freu ferimentos graves. A 
família era natural de Por-
to Alegre.

O caso foi registrado 
próximo às 6h45min, no 
Km 450 da BR 101 (Cerca 
de 15km de Torres). As ví-
timas tripulavam um Peu-
geot 2008, emplacado na 
Capital gaúcha, que saiu 
da pista e capotou até pa-
rar em uma área de mata. 
O acidente ocorreu no sen-
tido sul da rodovia.

A Polícia Científica e o 

Samu foram acionados. A 
CCR ViaCosteira também 
prestou atendimento. O 
homem foi encaminhado 
ao Hospital de Torres, em 
estado grave. O G1RS ten-
tou contato com o hospital 
de Torres para saber a situ-
ação do acidentado, mas 
até o começo da manhã 
desta quinta (15) não havia 
repassado a informação. Veículo saiu da rodovia e capotou até parar em área de mata | 

Foto: PRF / SC
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     Estava procurando um assunto para escrever e me lembrei de uma foto antiga

daqui de Torres, onde apareciam alguns banhistas na praia Grande. A quantidade de

roupa que se colocava para tomar um simples banho de mar era impressionante. Com

o tempo isso mudou, é claro. Mas passeando pela mesma praia, vi que está mudando

novamente. A quantidade de roupa, e tecido, foi diminuindo ao longo do tempo, mas

parece que chegou a um momento que, não tendo mais como diminuir o tamanho,

elas começaram a aumentar novamente (na quantidade e no tamanho). Não vai

chegar ao que era, certamente, mas hoje já tem bem mais “pano” do que tinha há bem

pouco tempo.

     Voltando a foto da qual falei, a primeira que ilustra esta coluna, ela data dos anos

1920, ou seja, cem anos atrás. É da época dos banhos terapêuticos, dos primeiros

veranistas da região, aqueles que vinham principalmente da serra e da capital. Como

se vê, as roupas de banho tanto das mulheres quanto dos homens eram volumosas,

escuras e os tecidos eram pesados justamente para evitar transparências,

inadequadas para a época. As mulheres ainda costuravam pesos nas bainhas dos

vestidos, para impedir que a água os levantasse, além de chapéus, lenços, meias e

luvas, acessórios comuns naquela época. 

     E seguiu assim durante alguns anos até que os costumes começaram a mudar e

os corpos foram aos poucos ficando mais à mostra. As mulheres usavam maiôs bem

fechados, porém mais justos ao corpo, os homens, calções largos e compridos.

     A partir da década de 1950 (aproximadamente) começaram a surgir os primeiros

biquínis na orla torrense, porém a predominância era ainda os maiôs. Os maiôs na

década de 60 já eram feitos de Lycra, produzidos pela empresa Du Pont, que ajudou

as mulheres a substituírem as grossas roupas de banho pelo novo tecido de secagem

rápida. Olhando fotos antigas no arquivo da Secretaria de Cultura, e nos meus

arquivos, vi que no período de 1950 até o início dos anos 1970 ainda continuou a

predominância dos maiôs como roupa de banho feminina, a a masculina era

basicamente calções um pouco menores que os anteriores. Na terceira foto já se vê

esses maiôs menores (mas ainda comportados) possivelmente de lycra e colados ao

corpo, marcando a silhueta e as curvas femininas.

    Na década de 1970, mais precisamente no final da década, um postal da cidade

mostra uma banhista com um modelo de biquíni bem menor que os das décadas

passadas (terceira foto). Torres já estava conectada com o resto do Brasil, fazendo

propaganda da cidade e incluindo mulheres de biquíni mais cavados conhecidos como

tangas. Inventada no Rio de Janeiro, a tanga, foi considerada a maior revolução desde

o biquíni, ela foi criada por David Azulay e rapidamente se espalhou pelas praias

brasileiras.

    Na década de 80, foi a vez do fio dental. Mais corpo, menos roupa e tudo isso

chegou por aqui quase que imediatamente. (continua na próxima semana)

COM QUE ROUPA DE BANHO?
AS MUDANÇAS DA ROUPA DE BANHO AO LONGO DOS ANOS

ronidalpiaz@gmail.com

ICD/LD

Fontes: Site Uol Almanaque Aventuras na História. Joana Carolina Schossler “As nossas praias”: os
primórdios da vilegiatura marítima no rio grande do sul (1900 - 1950).
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